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С О О Б Щ Е Н И Е
Центральной избирательной 

комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР

итогах выборов 18 марта 1962 годаОб
Как^же сообщала Центральная избирательная комиссия, выборы в Вер

ховный Совет СССР 18 марта прошли при высокой политической активно
сти советского народа. Итоги выборов еще раз продемонстрировали высокое 
морально-политическое единство советского общества, торжество социали
стической демократии.

Централиая, избирательная комиссия подвела окончательные итоги 
выооров в Верховный Совет СССР, состоявшихся 18 марта 1962 г. Цент
ральная избирательная комиссия установила, что все окружные избира
тельные комиссии в строгом соответствии с Положением о выборах произ
вели подсчет голосов и установили результаты выборов по каждому изби
рательному округу.

По данным окружных избирательных комиссий, число избирателей, вне
сенных в списки избирателей, в целом по СССР составило 140.022.359  
человек, из них приняли участие в выборах 139.957.809 человек,
99,95 процента. , ’

По союзным республикам общее число избирателей 
принявших участие в выборах, следующее:

или

и число избирателей.

Союзные республики Всего Приняло *>/о “/о
избирателей участие в выборах

РСФСР 78.725.696 78.683.883 99,95
• Украинская ССР 29.488.316 29.481.232 99,98

Белорусская ССР 5.346.55.0 5.344.434 99,96
Узбекская ССР 4.769.190. 4.768.841 99,99
Казахская ССР 6.264.564 6.263.398 99,98
Грузинская ССР 2.643.145 2.643.060 99,99
Азербайджанская ССР 2.194.501 2.194.408 99,99
Литовская ССР 1.856.727 1.855.301 99,92
Молдавская ССР 1.864.015 1.862.582 99,92
Латвийская ССР 1.593,258 1.590.601 99,83
Киргизская ССР 1.246.959 1.246.539 99,97
Таджикская ССР i.158 .487 1.158.436 99,99
Армянская ССР 1.063.553 1.063.288 99,98
Туркменская ССР 914.965 914.903 99,99
Эстонская ССР , 892.433 886.903 99,38

Итоги выборов в Совет Союза

Латвийская ССР 
Киргизская ССР 
Таджикская ССР 
Армянская ССР 
Туркменская ССР 
Эстонская ССР

1.585.562
1.239.990
1.155.318
1.061.883

910.187
879.566

99,68
99.47 
99,73 
99,87
99.48 
99,17

Для проведения выборов в Совет Союза образован 791 избирательный 
округ. Выборы состоялись во всех избирательных округах. За кандидатов 
в депутаты Совета Союза голосовало 139.210.431 человек, что составляет 
99,47 проц. участвовавших в голосовании. Против голосовало 746.563 че
ловека. На основании статьи 88 Положения о выборах в Верховный Совет 
СССР признаны недействительными 815 избирательных бюллетеней.

Все выставленные кандидаты получили абсолютное большинство голосов 
и были избраны депутатами.

Итоги выборов в Совет Союза по союзным республикам приводятся ниже:
Союзные республики Число голосов, поданных за кандидатов

в абс. цифрах в ®/о®/о
РСФСР 78.105.309 99,26
Украинская ССР 29.413.239 99,77
Белорусская ССР 5.332.600 99,78
Узбекская ССР 4.754.004 99,69
Казахская ССР 6.229.802 99,46
Грузинская ССР 2.640.588 99,91
Азербайджанская ССР 2.189.614 99,78
Литовская ССР 1.853.451 99,90
Молдавская ССР 1.859.318 99,82

Итоги выборов в Совет Национальностей
Для проведения выборов в Совет Национальностей образовано 652 изби

рательных округа, в том числе: 375 избирательных округов по выборам в 
Совет Национальностей от союзных республик, 220 — от автономных 
республик, 40 — от автономных областей, 10 — от национальных окру
гов. Выборы состоялись во всех избирательных округах. За кандидатов в 
депутаты Совета Национальностей голосовало 139.391.455 человек, что 
составляет 99,60 проц. участвовавших в голосовании. Против голосовало 
564.155 человек. На основании статьи 88 Положения о выборах в Верхов
ный Совет СССР признаны недействительными 706 избирательных бюлле
теней.

Все выставленные кандидаты получили абсолютное большинство голо
сов и были избраны депутатами.

Итоги выборов в Совет Национальностей по союзным республикам при
водятся ниже:

Союзные республики Число голосов, поданных за кандидатов
в абс. цифрах в “/о /̂о

РСФСР 78.279.687 99,49
Украинская ССР 29.419.223 99,79
Белорусская ССР 5.335.346 99,85
Узбекская ССР 4.752.605 99,66
Казахская ССР 6.227.005 99,42
Грузинская ССР 2.641.118 99,93
Азербайджанская ССР 2.189.283 99,78
Литовская ССР 1.853.301 99,90
Молдавская ССР 1.860.915 99,83
Латвийская ССР 1.587.675 99,80
Киргизская ССР 1.238.443 “ 99,36
Таджикская ССР 1.151.795 99,45
Армянская ССР 1.061.663 99,85
Туркменская ССР 911.491 99,62
Эстонская ССР 881.905 99,36
В автономных республиках, автономных областях и национальных окру

гах общее число избирателей по выборам в Совет Национальностей от ука
занных автономий составило 12.057.479 человек, в том числе приняли 
участие в выборах 12.052.744 чел., или 99,96 проц., из них за кандида
тов в депутаты голосовало 11.968.855 человек, или 99,30 проц. Против 
голосовало 83.848 человек. На основании статьи 88 Положения о выборах 
признан недействительным 41 бюллетень.

Центральная избирательная комиссия, рассмотрев материалы, представ
ленные окружными избирательными комиссиями, на основании статьи 38 
Положения о выборах зарегистрировала избрание депутатов в Верховный 
Совет СССР по всем избирательным округам;

Всего избрано 1.443 депутата, в том числе 791 депутат Совета Союза и 
652 депутата Совета Национальностей. '

Все избранные депутаты являются кандидатами народного блока комму
нистов и беспартийных.

20 марта 1962 г.

Центральная избирательная комиссия 
по выборам в Верховный Совет СССР.

Депутат Совета 
Национальностей 

Верховного Совета СССР
Согласно сообщению Центральной избирательной комиссии по выборам 

в Верховный Совет СССР об итогах выборов 18 марта 1962 года депутатом 
в Совет Национальностей Верховного Совета СССР по Омскому избиратель
ному округу № 17 избран i

Руднев Константин Николаевич, заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР, председатель Государственного комитета Совета Минист
ров СССР по координации научно-исследовательских работ.

Депутаты Совета 
Верховного Совета

Союза 
С( С Р

Согласно ^сЛбщению Центральной избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР об итогах выборов 18 марта 1962 года депутата
ми в Совет Союза Верховного Совета СССР по Томской области избраны:

Марченко Иван Тихонович, первый секретарь Томского обкома КПСС. 
Колпашевский округ.

Сидоренко Борис Никифорович, директор совхоза «Томский» Томского 
района. Томский сельский округ.

Честинова Нина Ивановна, начальник цеха Томского завода резиновой 
обуви. Томский городской округ.

Проверяем готовность к севу

БЕЗ ИЗМЕНЕНИИ
'<Д',

В прощлом году в нашем совхозе 
было создано ,11 механизированных 
отрядов по возделыванию пропашных 
культур. Но хорошее дело не было 
доведено до конца.

Весной отряды старательно обра
ботали закрепленные за ними уча
стки, организованно провели сев, но 
уход за посевами и уборка урожая 
были переданы другим людям. Выра
щенный урожай оказался обезличен
ным.

Так было, в частности, на Чажем- 
товской ферме совхоза «Чажемтов- 
ский», где механизированный отряд 
возглавлял член парткома совхоза 
С. Иванов. Во время ухода за посе
вами ему поручили возить молоко на 
маслозавод, а затем послали на сено
кос. Уход за посевами сахарной свек
лы и картофеля поручили женщинам, 
не входящим в состав механизиро
ванного отряда. С. Иванов начал 
междурядную обработку картофеля с 
большим опозданием. Это отрицатель
но сказалось на урожае.

В этом году руководители совхоза 
обещали по-настоящему заняться ор
ганизацией работы механизирован
ных отрядов. Но прошел месяц, вто
рой, а все осталось без изменений. 
Механизированные отряды «суще
ствуют» на бумаге.

Вот, например, как обстоят дела на 
Первомайской ферме. Решено, что 
наш отряд будет состоять из 10 че
ловек. Однако мы до сих пор не зна
ем, кто из механизаторов входит в 
него. .

Мне как начальнику отряда до 
сих пор не известно, на каких полях 
будут размещаться пропашные куль
туры.

За отрядом не закреплены машины. 
По графику трактор «Беларусь» 

надо было начинать ремонтировать с 
15 февраля. Но он и сейчас стоит в 
мастерских в ожидании ремонта.

В. СМОЛЕНЦЕВ, 
начальник механизированного 
отряда Первомайской фермы сов
хоза «Чажемтовский» Колпа- 
шевского района.

Одни благие 
намерения

В конторе совхоза «Победа»-Туган- 
ского района приближение весны 
чувствуется давно. Здесь чуть ли не 
ежедневно принимаются .хорошие 
решения об ускорении темпов ремон
та техники и вывозки удобрений, на
мечаются мероприятия по внедрению 
пропашной системы земледелия.

Но благие намерения руководите
лей совхоза не подкрепляются дела
ми.

Удобрение полей организовано 
очень плохо. Например, кукурузы 
планируется посеять 1.100 гектаров. 
Но удобрено только немногим более 
300_ гектаров земли. А на Спасояй- 
ской и Халдеевской фермах на поля 
не вывезено ни одной тонны перегноя.

Не завозятся минеральные удоб
рения.

Главный агроном тов. Таммпэрэ 
говорит;

— Ни в Томске, ни в районном 
отделении «Сельхозтехника» их сей
час нет. Сколько было — завезли.

В действительности на станции 
Туган минеральные удобрения име
ются, но за ними руководители сов
хоза не присылают транспорт.

Большую неразворотливость допу
скают руководители совхоза и в под
готовке техники. До сих пор не отре

монтировано 20 тракторов, 15 зернФ 
вых сеялок, 30 плугов, 20 культива
торов и машин.

За первую декаду марта из мастер
ской не вышло ни одного трактора.

На фермах ремонт прицепных ма
шин также идет плохо. Механизаторы 
предоставлены самим себе, их работу 
никто не организует. В лучшем слу
чае подготовкой сельхозинвентаря за
няты два—три механизатора. А , на 
Ново-Архангельской ферме, например, 
до последнего времени был на ремон
те только один человек.

Бригадир комплексной бригады Но
во-Архангельской фермы Н. Колосов 
жалуется:

— Шайбы дисков к сеялкам при
везли, теперь шайб сошников нет, нет 
и семяпроводов.

На Опасояйской, Турунтаевской, 
Додломской фермах такая же карти
на. Диски к сеялкам есть — звездо
чек нет, есть лемеха — нет пред
плужников.

Всю зиму многие из недостающих 
деталей были на складах районного 
отделения «Сельхозтехника». Есть 
здесь запасные части и сейчас. Но 
руководители совхоза не побеспокои
лись заблаговременно их завезти.

Г. ФРОЛОВ.

100 манометров при норме 
60 регулирует за смену передо
вая регулировщица Томского 
манометрового завода Валенти
на Тарасова. Свое квартальное 
задание она вьшолнила ко дню 
выборов в Верховный Совет 
СССР, а семилетнее задание 
решила выпощгить за пять лет.

На снимке: Валентина Тара
сова за регулировкой маномет
ров.

Фото С. Ланцмана.

-НОВАЯ ТЕХНИКА- 
НА ПОЛЯ И ФЕРМЫ

1Г О  с л е д  я м  М

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ ДЛЯ 
УБОРКИ БОБОВЫХ КУЛЬТУР

МОСКВА. Приспособление к 
косилке «КСХ-2,1» для уборки 
бобовых культур создали конст
рукторы Люберецкого завода 
сельскохозяйственных машин 
имени Ухтомского. По внешнему 
виду очо напоминает гребень 
со срезанными наискось и загну
тыми кверху зубьями. Вес при
способления — всего 90 кило
граммов.

С его помощью можно скаши
вать низкорослые, полеглые и 
неравномерно созревающие 
влажные стебли зернобобовых 
культур. Скошенная масса укла
дывается в валок.

новый ОКУЧНИК 
МОСКВА. Успешно прошел 

испытания и рекомендован к се
рийному производству новый 
окучник «ОКП-ЗА». Он предназ
начен для обработки посевов 
картофеля на тяжелых и камени
стых почвах. Лемехи этой маши
ны защищены надежными пре
дохранителями. В отЬичие от 
прежних конструкций лемехи 
крепятся к пружинным стойкам, 
что уменьшает засорение рабо
чих органов растительными ос
татками и улучшает рыхление 
земли.

Окучник навешивается на 
трактор «ДТ-20». За час он об
рабатывает гектар посева. Соз
дан «ОКП-ЗА» инженерами спе
циального конструкторского бю
ро Северо-Запада.

КАПУСТОУБОРОЧНАЯ
МАШИНА

МОСКВА. Опытный образец 
однорядкбвой капустоуборочной 
машины создан в головном кон
структорском бюро по механиза
ции работ в овощеводстве. Такой 
агрегат сконструирован в стране 
впервые. Он отрезает у капусты 
кочерыжку и удаляет верхние 
листья. Готовая продукция по 
транспортеру поступает в кузов 
автомобиля, идущего следом за 
агрегатом.

За час с помощью машины 
можно убрать капусту с одного 
гектара.

п е р е д в и ж н о й  
д о и л ь н ы й  АППАРАТ

МОСКВА. Эта новинка намно
го облегчит и ускорит работу 
доярок. Доильный аппарат смон
тирован на легкой тележке, на 
которой установлен бидон боль
шой емкости.

Аппарат снабжен также стек
лянным молокосборником с ли
нейкой. Доярка может следить 
за удоями каждой коровы и лег
ко производить замер молока.

Передвижной доильный аппа
рат «ПДА-1» сконструировали 
инженеры Всесоюзного научно- 
исследовательского института 
электрификации сельского хо
зяйства.

ч а с

Большая победа 
алжирского 

народа
ПЕКИН, 21 марта. (ТАСС). За

ключение соглашения между Вре
менным правительством Алжир
ской Республики и правительством 
Франции — это результат герои
ческой вооруженной борьбы, кото
рую алжирский народ вел в течение 
7 с лишним лет, это его новая боль
шая победа в борьбе за независи
мость и свободу,— пишет сегодня га
зета «Дагун бао» в передовой 
статье. Китайский народ, отмечает 
газета, всегда поддерживал священ
ное дело братского алжирского на
рода, борющегося за национальное 
освобождение.

В заключение «Дагун бао» выра
жает уверенность, что героический 
алжирский народ сможет, сохраняя 
высок5'ю бдительность в отношении 
империалистов, идти от одной побе
ды к другой и добиться осуществле
ния полной независимости, единст
ва и территориальной целостности.

Западный Ирван 
будет свободным

ДЖАКАРТА, 21 марта. (ТАСС). 
Мы готовы вести переговоры с. Гол
ландией по вопросу Западного Ири- 
ана только при условии, что суве
ренитет над Западным Ирианом бу
дет передан Индонезии, заявил ми
нистр национальной обороны гене
рал Насутион. Но если Голландия 
попытается использовать эти пере
говоры для затяжки времени, jibi 
будем вынуждены захватить Запад
ный Ириан силой, подчеркнул ми
нистр. Как сообщило агентство Ан- 
тара, в заключение Насутион за
явил: Как бы то ни было. Западный 
Ириан должен быть освобожден в 
1962 году.

i f fУльтра^ 
вооружаются

ТУНИС, 21 марта. (ТАСС). Поль
зуясь пособничеством некоторых 
реакционных элементов француз
ской армии, группа фашистов со
вершила в Оране крупное хищение 
оружия. Как передает агентство 
«Альжери пресс сервис», похищено 
83 пулемета, 3 тысячи винтовок и 
209 радиоприемников и передатчи
ков.(ТАСС).

За всеобщее разоружение и мир!
Встреча представителей советской общественности

В Избирательной комиссии РСФСР по выборам
в Совет Национальностей

. 20 марта в Москве состоялось заключительное заседание Избирательной 
комиссии РСФСР по выборам в Совет Национальностей Верховного Совета 
СССР щестого созыва. На заседании, проходившем под председательством 
председателя комиссии В. И. Прохорова, были подведены итоги выборов в 
Совет Национальностей от Российской Советской Федеративной Социалисти
ческой Республики.

В своем сообщении В. И. Прохоров отметил, что выборы в Верховный 
Совет СССР на территории Российской Федерации, как и по всей стране, 
прошли в обстановке большого патриотического подъема, вызванного ис.то- 
рическими решениями XXII съезда КПСС,

Голосование 18 марта повсеместно началось в 6 часов утра по местному 
времени и проходило при высокой активности избирателей. Еще задолго до 
«кончания времени, отведенного для голосования, почти все избиратели вы
полнили свой г-ражданский долг.

ре-Йзбирательная комиссия РСФСР получила окончательные данные о 
зультатах голосования. По всем 25 избирательным округам по выборам в 
Совет Национальностей от РСФСР депутатами избраны кандидаты блока 
коммунистов и беспартийных.

Успешно,му проведению выборов, подчеркнул В. й. Прохоров, в значи
тельной степени способствовала большая организаторская работа на ме
стах, проделанная партийными и советски.чи органами, общественными 
организациями и избирательными комиссиями.

Комиссия приняла к сведению сообщение тов. В. И. Прохорова и отмети
ла, что выборы в Совет Национальностей от РСФСР прошли в полном соот
ветствии с Конституцией СССР и Положением о выборах. Жалоб на непра
вильные действия избирательных комиссий в ходе подготовки и проведе
ния выооров в Избирательную комиссию РСФСР не поступило.

(ТАСС).

МОСКВА, 20 марта. (ТАСС). Более 
10 тысяч человек собрались сегодня 
во Дворце спорта Нейтрального ста
диона имени В. И. Ленина на встречу 
представителей советской обществен
ности, посвященную подготовке к 
Всемирному конгрессу за всеобщее 
разоружение и мир. Эта встреча была 
организована Советским комитетом 
защиты мира.

Председатель Комитета Н. С. Тихо
нов, открывая вечер, заявил, что ни
когда еще не стояла с такой остротой 
проблема войны и мира. Империали
сты не спешат с решением берлинско
го вопроса, чтобы ликвидировать 
опасные остатки второй мировой вой
ны. Далеко от Европы, в Карибском 
море. Соединенные Штаты Америки 
открыто готовят агрессию против 
свободолюбивой Кубы. Кровью залита 
земля порабощенной Анголы. Народу 
Конго угрожают новым рабством. В 
Азии, в Южном Вьетнаме и Лаосе им
периализм пытается вновь утвердить 
свою власть огнем и мечом. Гонка 
вооружений достигла небывалого 
уровня.

'Председатель Советского комитета 
защиты мира, говоря о важнейшей

проблеме современности — разору' 
жении, отметил, что работа Комитета 
18-ти государств в Женеве является 
важнейшим международным совеща
нием, к которому обращены взоры 
всего человечества, и от имени со
ветского народа пожелал ему полного 
успеха в его деятельности. Затем 
Н. С. Тихонов рассказал о подготовке 
к Всемирному конгрессу за разоруже
ние и мир, который состоится в Мос
кве летом этого года.

На встрече выступили руководи
тель Государственного ансамбля на
родного танца СССР, народный артист 
СССР И. А. Моисеев, поэты Александр 
Прокофьев и Сергей Михалков, ком
позитор Вано Мурадели, артистка 
Юлия̂  Борисова, студент Университета 
дружбы народов имени Патриса Лу- 
мумбы Рамлал Покунлал, депутат 
Верховного Совета СССР мастер авто
завода имени Лихачева Варвара Мар
кина и другие.

Тепло встретили собравшиеся'вы
ступление представителя героиче
ского алжирского народа студента 
Университета дружбы народов Фасла 
Абдель Мажида. Они говорили о|
страстном стремлении советского на-' мира»;

рода и всех свободолюбивых людей к 
миру, об укреплении дружбы между 
народами.

На встрече была зачитана теле
грамма члена Всемирного Совета Ми- 
1)а писателя Назыма Хикмета, который 
находится сейчас в Риме.

Собравшиеся направили послание 
президенту-исполнителю Всемирного 
Совета Мира профессору Джону Бер
налу. В нем участники встречи жела
ют Всемирному Совету Мира — орга
низатору борьбы народов за мир — . 
больших успехов в его б.тагородной 
деятельности на благо мира и сча
стья всех народов.

Участники встречи обратились с 
письмом'к Комитету 18-ти государств, 
в котором говорится, что призыв Со
ветского Союза к всеобщему и полно
му разоружению доллсен быть услы
шан, поддержан и осуществлен.

В заключение состоялся концерт 
Государственного ансамбля народного 
танца СССР. Была показана програм
ма, выдвинутая на соискание Ленин
ской премии 1962 года.

Сбор от концерта поступил в «фонд
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Лучше использовать
Г О В О Р Я Т  Ш Е Г А Р С Н И Е  МЕХАН

землю
И З А Т О Р Ы

Недавно Шегарский райком КПСС и райисполком провели 
четырехдневный семинар начальников механизнрованных 
отрядов.

На семинаре выступили секретари райкома партии тт. Высоц
кий и Грязев, начальник механизированного отряда тов. Мал
ков, главный агроном совхоза «Россия» тов. Маслов, работники 
Томской областной сельскохозяйственной опытной станции 
тт. Русинов, Лисицын и другие.

Начальники механизированных отрядов поделились опытом 
работы и сообпа^или об обязательствах на четвертый год семи
летки.

Сегодня мы публикуем отдельные выступления механизаторов 
на семинаре, а также корреспонденции, в которых механизато
ры делятся опытом работы.

■■■
Ш :

1Ш1

За стопудовый урожай
Н. МАЛКОВ, начальник механизированного отряда 

нолхоза „К новым победам"
В составе делегации нашей области 

ш е  довел'О'Сь участ1В10вать в работе 
зонально™  совещания работников 
сельского хозяйства краев и областей 
Оибиря. С особым вниманием я слу
шал речь Н. С. Хрущева, который 
по'сташил перед нами большие задачи 
по дальнейш ему увеличению произ- 
водетва сельсжохозяйственной про
дукции.

Механизированный отряд, кото
рым я руковожу, был создан год 
назад.

По производственному плану колхо; 
за мы должны были получить по 
13,5  центнера зерновых с гектара. 
Если учесть, что несколько лет 
назад урожай зерновых у нас не 
превышал 1 0 — 11 центнеров с гек
тара, то надо сказать, что план был 
достаточно высоким.

Члены нашего отряда строго 
придерживаются правила: как бы 
не поджимали сроки, не спешить в 
ущерб качеству работ.

За год работы нашего отряда 
агроном не составил ни одного ак
та о низкокачественной обработке зем
ли членами нашего отряда. Случаи 
бракодельства были у нас. Но 
ялены отряда сами, не ожидая аг

ронома или члена правления кол
хоза, обсуждали нерадивого и за
ставляли переделать работу.

В прошлом году наш отряд полу
чил по 13,8- центнера, зерновых с 
гектара в амба1ряом весе. План уро
жайности перевьшолнили. За перевы
полнение пла1на. урожайности кукуру
зы отряд получил 1.259 рублей и за 
зерновые — 2.223 рубля. Каждому 
трактористу было выплачено от 200 
до-300 рублей. Выполнил план уро
жайности и репинский отряд нашего 
колхоза. А вот астальцовский отряд, 
которым руководит тов. Варламов, 
получил всего по 6,7 центнера с гек
тара. А земли, закрепленные за от
рядом, хорошие, несколько лет назад 
на них получали высокие урожаи — 
вьппе, чем у нас. Все дело-в том, что 
отряд тов. Варламова спем т с про
ведением полевых работ в ущерб ка
честву. Мы неоколько раз подсказы
вали тов. Варламову, что качеством 
поступаться нельзя. Теперь, кажет
ся, он убедился в этом на горьком 
опыте.

В этом году будем бороться за сто
пудовый урожай зерновых с каждого 
гектара.

УЧТЕМ УРОНИ  
П РО Ш Л О Г О  ГО ДА

и .  Ж А Р .К р В . начальник механизированного отряда 
Батуринской фермы совхоза- „Россия"

i

тт

Начальники механизированных отрядов обсужда
ют планы предстоящих работ.

На снимке— сидят (слева направо): Н. Г. Процкий 
(колхоз «Молот»), М. Ф. Сенчуков (Федораевская 
ферма совхоза «Россия»), А. С. Пяткин (колхоз 
«Молот»), Н. И. Малков (колхоз^«К новым побе

дам»), Г. Д. Лобач (колхоз «Страна Советов»); стоят 
(слева направо): В. И, Кухарев (колхоз «Новая 
жизнь»), С. М. Таразанов (Гынгазовская ферма сов
хоза «Россия»), А. Н. Семенов (колхоз «Гигант»).

Фото П. Воронова.
S -

По примеру алтайцев

Земли у, нас хорошие, богатые. С 
н й  можно'брать высокие урожаи.

А в прошлом году мы получили 
всего по 6,7 центнера зерновых с,гек
тара. Почему?, Одна из причин: мы 
слишком торопились с севом. Наша 
ферма по результатам сева заняла в 
районе первое место. Но механиза
торы, гоняясь за сжатыми сроками, 
сеяли как попало. Ведь у нас среди 
трактористов были такие разговоры: 
«Ну, ребята, за ночку подмерзло, да- 
B ato, пока почва не отошла...»- И по
шло. Тракторы идут быстро, легко, 
гектаров много. А какая цена такому 
севу, если семена лежат на поверхно

сти? Механизаторы поняли, что так 
продолжаться дальше не может. Мы 
решили бороться за высокую культу
ру земледелия.

Новым у нас будет трехсменная ра
бота трактористов. Работать на трак
торах в третью смену будут комбай
неры. Они охотно идут на это.

Е севу мы в основном подготови
лись. Все тракторы, кроме одного 
ДТ-54, отремонтированы, и этот, по
следний, сейчас находится в ремон
те. Прицепной инвентарь и другие 
орудия отремонтированы. Семена про
верены на всхожесть.

В 1961 году в колхозах и на фермах 
совхоза «Рассвет» нашего района 
были созданы механизированные от
ряды.

Некоторые механизированные от
ряды добились в прошлом году хоро- 

*ших результатов.
Так, в колхозе «Новая жизнь» от-' 

ряд А. П. Скаридова на 817 гектарах 
получил по 16,7 центнера зерна с 
гектара, в то время как в среднем 
по колхозу урожай составил 15 
центнеров с гектара. За получение 
сверхплановой урожайности члены 
отряда получили 960. рублей допол- 
ните.льной оплаты.

Хороших результатов доби.чись 
механизированные отряды, которыми 
руководили Н. И. Малков (колхоз 
«К новым победам»). С, Е. Коро
вин (колхоз ^«Молот») и другие.
- Какие ошибки были допущены у 
нас в районе при организации рабо
ты механизированных отрядов?

В состав механизированных от
рядов, кроме трактористов, были 
включены у нас ко.мбайнеры, шофе
ры, приемщики и другие работники, 
короткое время рабртавшие в отряде. 
Дополнительная оплата, установлен 
ная отряду, целиком распространя
лась на них. По примеру алтайцев 
мы предложили «сезонникам» стать 
постоянными работниками отряда. 
Для этого они должны пересесть на 
трактор в третью смену.

На период подготовки комбайна 
к уборке (две—три недели) й на пе
риод уборки комбайнер покидает 
трактор, а после завершения убо
рочных работ вновь становится

Будем соревноваться!
В. КУХАРЕВ, начальник механизированного отряда 

колхоза .Новая жизнь"
Механизированные, отряды — это 

дело новое. Мы до прошлого года мало 
что знали о такой организации труда 
и не сумели у себя в отряде правиль
но организовать работу. Нас справед
ливо критиковали за то, что мы отста
ли по урожайности от отряда тов. 
Скаридова из нашего колхоза.

Члены отряда тов. Скаридова за 
перевыполнение плана производства 
зерна получили большую дополни
тельную оплату. Конечно, нам обид
но, что мы не смогли добиться высо
кой урожайности, но мы постараем
ся извлечь из прошлого года урок.
. Земли, закрепленные за нашим 

отрядом, хуже, чем в отряде тов. Ска
ридова. Но не это главное. В прошлом 
году мы в погоне за сроками зачастую 
забывали о качестве обработки земли 
и сева, а в такой обстановке бракоде
лы чувствую'г себя вольготно. Больше 
такого не повторится.

Правильно поступили райком пар
тии и райисполком, организовав для 
нас агротехническую учебу. Я скажу 
откровенно: агротехнику мы, на
чальники отрядов, знаем плохо. Взять 
хотя бы меня. Раньше я семенами не 
интересовался: что за семена, какого 
качества, в каком состоянии? Считал 
это делом агронома. Я не знал даже, 
чем отличается сорт «скала» от 
«диаманта». Нам дают — мы сеем. 
Только на семинаре я разобрался в 
сортах семян.

Такие семинары следует проводить 
чаще и главное внимание обратить 
на практические' советы. Но надо 
учить не только начальников отря
дов, а всех трактористов. Мы у себя 
в колхозе организовали учебу тракто
ристов по 40-часовой программе. Нам 
в этом помогают работники районного 
отделения «Сельхозтехника». Такую 
учебу следовало бы организовать в 
каждом колхозе.

Но одной профессиональной учебой 
ограничиваться нельзя. Среди меха
низаторов немало таких, кто имеет 
4— 5 классов образования. Техника

с каждым годом становится все более 
сложной. Поэтому надо подумать над 
тем, чтобы хорошо наладиА вечернее 
и заочное обучение механизаторов.

В этом году нашему отряду пред
стоит посеять 490 гектаров пшеницы, 
50 гектаров льна, 30 гектаров ку
курузы, 10 гектаров картофеля. 
Будем мы выращивать горох и 
сахарную свеклу. По сравнению 
с прошлым годом мы почти в 5 раз 
у-велшшваем посев пшеницы (в прош
лом году .сеяли ее только 105 гекта
ров) и резко — на 257 гектаров — 
сокращаем посев овса. Нынче впер
вые мы не будем сеять трав.

В 1962 году члены нашего отряда 
решили не уступать первенства в со
ревновании с отрядом тов. Скаридова.

Вызываем также на соревнование 
отряд тов. Якименко из. колхоза «К 
новым победам».

♦
В. ГРЯЗЕВ, 

секретарь Шегарского 
оайкома КПСС

♦
трактористом. Отдельные комбайне
ры уже решили пересесть на трак
тор: это тов. Лобач из колхоза
«Страна Советов», тов. Стариков из 
колхоза «Вперед к коммунизму» и 
другие.

В совхозе «Россия» (а там был

пропорционально заработанным тру
додням или рублям (где денежная 
оплата труда), а двадцать процентов 
распределяется между привлечен
ными работниками, участвовавшими 
в весенне-полевых и уборочных ра
ботах (прицепщики, сеяльщики, 
комбайнеры и т. д.).

В состав механизированных от
рядов входят звенья по возделыва
нию пропашных культур. Но длящих 
установлена особая дополнительная 
оплата: за каждую сверхплановую 
тонну заложенной массы кукуруз
ного силоса — один рубль пятьде- 

создан 21 отряд) не была разрабо^, <ят копеек, за сверхплановую тонну

Строго соблюдать 
норму высева

в. КОПНОВ, начальник 
механизированного отряда 

колхоза „Страна Советов"
Вредная практика искусственного 

занГ'Жения норм высева семян резко 
снижает урожайность культур. Это 
известно каждому бригадиру и агроно
му. И все-таки такие факты у нас 
бывали. Бригадир или агроном, видя, 
что семян может не хватить, устанав
ливает заниженную норму высе!за.

Даже тогда, когда семян хватает, 
посевы нередко получаются изрежен- 
ными. Почему? Агрономы иной раз 
при установлении норм высева поль
зуются январскими или февральскими 
анализами семян. Но ведь за эти не
сколько месяцев до посева часть се
мян по различным причинам могла 
попортиться.

Я за то, чтобы норму устанавливал 
по согласованию с агрономом и брига
диром начальник механизированного 
отряда и чтобы ее строго соблюдали.

Оовышать ответственность 
каждого тракториста 
за общий результат

И. ВАСИЛЬЕВ, начальник механизированного отряда 
Мало-Бабарыкинской фермы совхоза „Россия"

Я думаю организовать свою работу 
так, чтобы каждый день бывать на 
Пеле каждого тракториста. Мы хотим 
добиться внедрения в отряде группо
вого метода работы, чтобы рядом ра
ботало несколько трактористов. Тогда 
начальнику отряда будет легче кон
тролировать качество работ, да и са
ми трактористы лучше смогут нала
дить взаимный контроль. Надо повы
шать у трактористов ответственность 
за результаты не то.чько своей работы, 
но и работы товарища. У нас с этим 
пока обстоит плохо. В прошлом году я 
был свидетелем такого факта. На од
ном массиве пашут два трактора.

Один из них еле тянет на третьей 
скорости, а второй—легко идет на чет
вертой, подгоняет первого. В чем де
ло? Замерил глубину вспашки и стало 
ясно. Первый тракторист пашет нор
мально, а глубина вспашйи у второго 
—: 12 сантиметров. Видел ли трак
торист, что его товарищ бракодельни- 
чает? Конечно, видел. А указать на 
брак постеснялся.

Сейчас у нас ремонтируется по
следний трактор, остальные готовы. 
Подготовлены все машины и инвен
тарь. Семена на всхожесть провере
ны. Получим зерна не менее 13 цент
неров с гектара в амбарном весе.

тана дополнительная оплата за по
лучение сверхплановой продукции; 
Начальники отрядов там энергично 
взялись за работу, но потом «рас
теряли» свою энергию. Думается, 
здесь сыграло свою роль и то обстоя
тельство, что здесь не использовали 
всех мер материальной заинтересо
ванности.

Третья наша ошибка — плохо 
поставленный учет в ряде хозяйств. 
Из-за этого конечный результат 
деятельности механизированных от
рядов было трудно установить.

В этом году в состав механизиро
ванных отрядов включаются только 
трактористы. За отрядом закрепляет
ся 800— 1000 гектаров пашни, 
тракторы и другие машины. Отряду 
устанавливается плановая урожай
ность и дополнительная оплата за 
получение сверхплановой продукции 
в следующих размерах: за получе
ние первого сверхпланового центнера 
зерна с гектара — один рубль, второ
го ^  один рубль пятьдесят копеек, 
третьего и каждого последующего — 
два рубля.

Восемьдесят процентов всей 
суммы дополнительной оплаты рас
пределяется между членами отряда

свеклы — два рубля пятьдесят ко
пеек. Дополнительная оплата рас
пределяется пропорционально на 
трудодни или деньги, заработанные 
при возделывании и уборке этих 
культур.

Несколько иная система дополни
тельной оплаты в совхозе «Россия».

Для того, чтобы точно установить 
валовой сбор зерна, выращенного 
механизированным отрядом, мы, по 
примеру алтайцев, решили выдать 
комбайнерам, участвующим в уборке, 
путевки. В этих путевках указыва
ют номер механизированного отряда, 
фамилию комбайнера, количество 
бункеров намолоченного и отправ
ленного с поля зерна, дату уборки. 
Здесь лее должна быть роспись шофе
ра в получении зерна. Путевка выпи
сывается в трех экземплярах (один 
остается у комбайнера, второй шофер 
передает в бухгалтерию и третий 
оставляет у себя). Путевка комбай
нера является основным докумен
том, по которому бухгалтерия начис
ляет заработную плату шоферу и 
комбайнеру за намолот зерна. Меха
низированные отряды создаются те
перь в каждом колхозе, на каждой 
ферме совхоза района.

Люди 
семилетки

Т ихо и.бело вокруг. Все пото
нуло в мягком пушистом снегу. 

Перез стекло видны ,в хороводе сне
жинок стройные березки по О'беим 
сторонам дорога.

«Газ» снизил скорость. Стрелка 
спидометра застыла у отметки 40. Во
дителю Николаю Андреевичу Дубно
ву все по душе: не часто приходится 
бывать за городом.

В кабине тепло и уютно. Николай 
Андреевич без рукавиц. На правой ру
ке, крепкой, смугловатой, глубокая 
длинная' впадина. След войны.

Замелькали домики, переезд. На
чался город.

— Везде стройки, — задумчиво го
ворит Николай Андреевич, — краньц 
пятиэтажные дома. А был болотистый 
пустырь. Когда-то я сюда с товари
щами гравий возил, мостили дороги. 
Сейчас здесь л:иву.

И, помолчав немного' заговорил о 
другом.

— Недавно у нас в колонне собра
ние было. Брали обязательства на 
этот год. Решили вывезти в свободное 
время на благоустройство города по 
30 кубометров гравия. В воскресенье 
уже 25 машин возили гравий. Мой 
«землячок» и то 10 кубов вывез...

«Землячок». Так Николай Андре
евич, бывший горьковчанин, называет 
свой «газ», выпущенный Горьков
ским автомобильным заводом.

Задолго до получения новой маши
ны Николай Андреевич начал изучать 
ее устройство.

— Папа, ты что поздно домой при
ходишь? — спрашивал семилетний 
сын.

— Учусь.
^  А на кого ты учишься?
^  Понимаешь, сынок, — отец ста

рался объяснить доходчиво. — Сей
час я шофер второго класса. Чтобы 
сдать экзамены на первый, занимаюсь 
в кружке. Ты вот тоже сперва в 
школе семь классов кончишь, потом 
— десять.

Экзамен был выдержан успешно.
— Думаешь, наверное, сменить 

свою полуторку, — встретил как-то 
начальник транспорта. — Пока при
дется обождать. А твоя прямо-таки на 
ладан дышит.

— Попробую привести ее в поря
док. Еще походит.

В конце смены стоянка в гараже 
превращалась в сто.лярно-слесарную 
мастерскую.

Десять дней длился ремонт. Труд
нее всего было с установкой заднего 
моста. Но когда и его установили, 
Дубков не успокоился. В конструкции 
полуторки был дефект. При загруз
ке машины от толчков иногда прово
рачивались опоры задних рессор.

А если поставить с обеих сторон 
ограничительные кронштейны, за
стопорить мост? Быстро склепал и 
прикрепил кронштейны. Новинка 
оказалась очень дельной.

Тщательно был перебран мотор, от
регулированы тормоза.

В литейном цехе завода «Сибэлек- 
тромотор», куда Дубков привозил 
шихту с железнодорожных путей, его 
встретили с радостью.

— Выручай, не успевает твой на
парник. Все время с шихтой задерж
ка.

Небольшая машина успевала за 
смену перевезти по 60 — 70 тонн 
шихты. Такой производите.чьности 
даже на трехтонном грузовике не до
бивались.

250 тысяч километров без капи
тального ремонта прошла полуторка 
Дубкова, ни разу не побывала в ма' 
стерских автохозяйства.

Это почти в три раза больше пла
нового пробега. Обычно на-капиталь
ный ремонт автомобили ставят после 
80— 90 тысяч километров. Мы взя
ли в техническом отделе автохозяй-

НОВОСТИ ТЕХНИКИ
РЕЗЦЫ и  ШТАМПЫ 

и з  ПОРОШКА

На Первом Мо'окрв- 
оком часовом заводе 
внедрен оригинальный 
способ изготовления ре
жущего инструл1 ента из 
порошков твердых спла
вов. Порошок прессует
ся в пресс-форме, после 
чего спекается в печи. 
После этого заго
товка легко обрабаты
вается обычным инстру
ментом (при этом остав

ляют минимальные при
пуски для последующей 
доводки). Затем следу
ет второе спекание, в 
результате которого де
таль приобретает высо
кую твердость. Оконча
тельная доводка осуще
ствляется шлифовкой. 
Режущий инструмент, 
полученный таким спо
собом, в десятки раз 
долговечнее обычного. 
Его применение дает за
воду сотни тысяч руб
лей экономии в год.

ПРОГРЕССИВНАЯ
ПРОТЯЖКА

На ордена Трудового 
Красного Знамени Сиб- 
заводе (г. Омск) внедре
на новая конструкция 
прогрессивной протяж
ки с переменной схемой 
резания, позволяющей 
повысить стойкость ин
струмента. Режущая 
часть ее состоит из от
дельных групп-секций. 
Каждый зуб секции сре
зает толстый слой ме
талла не у полного, а 
лишь у части обрабаты
ваемого контура.

Срок службы про
грессивной протяжки 
примерно на 80 процен
тов выше, чем обычных 
протяжек.
РОЛИКИ СОРТИРУЕТ 

АВТОМАТ
Ленинградский инст

рументальный завод 
выпустил опытный об
разец автомата для сор
тировки цилиндриче
ских роликов. Автомат 
сортирует ролики одно
временно по высоте и 
по диа.метру. Точность 
сортировки доведена до 
1,5 микрона.

КварталЬнЬш план — 
досрочно

•«зпоппоопоаааоопапоапаоаааоааапоаапоос

Вступив в соревнование за звание 
коллектива кохммунистического труда, 
птицеводы колхоза имени XXII съезда 
КПСС Еожевниковскогр района в фев
рале получили 75.29() яиц. Эго поз
волило колхозу к 5 марта выполнить 
квартальный план продажи яиц.

По примеру передовых работников 
этого хозяйства трудятся многие пти
цеводы района. Хороших результатов

добилась молодая птичница опорно-g 
показательного хозяйства Н. Ротер-° 
мель. В течение двух месяцев она no-g 
лучила 42.929 яиц ■— по 28 яиц§ 
на курицу-несушку. По 25 яиц на§ 
несушку получили птицеводы колхо-g 
за «Новый путь» А, Петрова и П. Со-Е 
рокова.

В. АНДРЕЕВ, g
О

ппапапапопппоппппппаппаоапоорапааппппппооппоаопопоаппоопппоопппппооопоп?
□
□ Четыре года назад, окончив горнопромышленную школу, при-
□ шел на Томский электромеханический завод имени В. В. Вах-
□ рушева комсомолец Григорий Степанов. Сейчас он работает в 
о экспериментальном цехе, борется за звание ударника коммуни- 
о стического труда, активно участвует' в рационализации произ- 
g водства.
g Свое семилетнее задание Г. Степанов решил закончить за пять 
g лет и настойчиво борется за выполнение своего обязательства: 
g каждый день перевыполняет норму на 3 0 —40 процентов. Пере- 
g довой рабочий готовится, к поступлению в машиностроитель- 
g ный техникум.
g На снимке: Григорий Степанов.
о Фото л. Семенова.

рулем
ства паспорта двух «ЗИС-5» выпу
ска 1948 года. Один за все щр’ёкя 
был три раза в капитальном ремонте, 
второй — два. Вместе со средним .ре
монтом машины простояли в бок
се по 6— 7 месяцев. А машина Дуб
кова все это время была на ходу, 
заботливые руки водителя умеют 
крепко держать не то.чько руль, но и 
слесарные инструменты.

И только тогда,, когда от полуторки 
было взято все, что она могла дать, 
Дубков перешел на новенький 
«ГАЗ-93». Но и новая машина может 
выйти из строя, если за ней пере
стать следить.

— Николай, что ты копаешься, 
машина .совсем новенькая? — недо' 
уменно окликнул однажды Дубкова 
кто-то из шоферов, стучавших после 
смены костяшками домино. — Выле
зай, у меня напарника нет. Шофер 
тоже отдыхать должен.

—  Шофёр и отдыхает. А я сейчас 
слесарь, — ответил Николай. — Не 
нравятся мне подрессорники. Кажет
ся, листы некачественные.

Листы оказались, действительно, со 
скрытым дефектом. Возможная ава
рия была предотвращена.

У водителя есть твердое правило: 
вышла машина на линию — ника
ких простоев. К предстоящему рабо
чему дню он начинает,готовиться в 
конце предыдущей смены. Сольет 
воду из радиатора, прокачает тормо
за, проверит рессоры, смазку, руле
вые тяги, очистит шины от врезав
шихся камешков, измерит давление в 
баллонах. Двадцать— тридцать минут 
занимает технический осмотр. Немно
го, но автомобиль всегда в хорошем 
состоянии.

Техническими нормами предусмот
рена замена шин после 40 тысяч ки

лометров пробега. «Газ» Дубкова 
прошел уже около 49 тысяч кило
метров, и резина еще ни разу не под
водила. Ниже нормы у Дубкова и рас
ход бензина.

Своевременный уход позволил в 
феврале не ставить машину на двух
дневный профилактический ремонт. 
Его заменили вечерние осмотры.

Но иногда укоренившийся распо
рядок не выдерживается.

^  Николай Андреевич, —  обра
тился -недавно заместитель начальни
ка транспортного цеха «Сибэлектро- 
мотора» тов. Попов, — к нам вагон 
пришел. Начали его разгружать — 
конец смены, шофер уехал. Помоги. 
Задерживать вагон нельзя. Выгрузить 
картон на снег — испортить наполо
вину.

Водитель только спросил: «Грузчи
ки на месте?» В этот день он вер
нулся домой с четырехчасовым опоз
данием, но вагон был разгружен.

Охотно обращаются за помощью к 
Дубкову и товарищи по работе. Мо
лодежь да и пожилые шоферы знают; 
не откажет.

— Я сегодня задержусь, — зая
вил как-то в начале смены Сергей 
Балясников. — Пружина стартера 
соскочила. Буду разбирать стартер.

— Пошли, посмотрим, может, без 
разборки обойдемся, —  Николай 
Андреевич подошел к соседней маши' 
не. Поднял крышку капота и осто
рожно сверху поставил пружину на 
место. Через пятнадцать минут маши
на была в пути.

Вызвали прошлой весной Дубкова 
в автохозяйство,

— Поросинский кормосовхоз стро
ит дамбу. Нужны машины для до
ставки гравия. Возить придется за 
тридцать— сорок километров. Надо
ехать.

Водитель особенно не раздумывал. 
В колонне обсуждали материалы ян
варского Пленума ЦК партии прош
лого года. Говорили, что шоферы дол
жны помогать труженикам сельского 
хозяйства. И не только на уборке уро
жая. Постоянно. Гак думал и он. 
Поэтому и ответил сразу: «Надо —  
поеду».
‘ Тридцать километров по разбитой 
дороге для груженой машины — 
путь не маленький. Да еще весной, 

.в распутицу, грязь. Два месяца он 
возил гравий. Вывез целую гору — 
600 тонн.

Росла дамба, уходя полукиломет
ровой дугой в низину. Речка Порос к 
середине лета покорилась трехметро
вой насыпи. Николай Андреевич до.т- 
го стоял на ней, прощаясь с Поросом. 
Весь берег, прибрежная полоса воды 
были усыпаны белыми пушистыми 
комочками — утки. Для них и строи
лось водохранилище. Небольшое, ко
торого не увидишь на карте. Но свое, 
созданное на твоих глазах, при твоем 
участии.

Он всегда в пути, лучший шофер 
двенадцатого автохозяйства Николай 
Андреевич Дубков. А ес.чи он за ру
лам, все уверены: груз будет достав' 
лен досрочно.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

Областной семинар 
общественных 
контролеров

Состоялся областной семинар 
общественных нонгролеров по 
торговле, организованный обла
стным. советом профсоюзов, уп
равлением государственной ин
спекции по качеству товаров по 
РСФСР. Участники семинара 
заслушали доклады о состоянии 
и мерах улучшения торговли в 
области, о роли и задачах обще
ственного контроля.

Затем группы общественных 
контролеров организовали про
верку работы отдельных магази
нов и столовых Томска. После 
этого состоялось обсуждение 
итогов проверки, оживленный 
обмен .мнениями.
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Пер в ы,й 
мехайосбо'-’ 
ровный цех 
— наиболгее 
технячес к и 
ос н а щ е н- 
ный иа за- 

а д е  «Сибэлектромотор», Здесь дей
ствуют современные автоматические 
ЛИНИН для изготовления валов элек
тродвигателей, совершенные агрегат
ные станки и другая высокопроизво
дительная техника. Из года в год лю
дей в цехе стано-вится меньше, а про 
дукции выпускается больше. Внедре 
ние новой техники ведет к непрерыв
ному повышению производительности 
труда.

Кое-что в этом направлении сдела
но в ходе смотра резервов повьппения 
производительности труда.

На механическом участке валы для 
электродвигателей третьего габарита 
до самого последнего времени обраба
тывались на малопроизводительных 
станках. Это было «узким» местом 
цеха. По предложению участников 
смотра эта линия приобретает совре
менный вид. Фрезеровка и центровка 
валов раньше производились на одном 
станке. В цехе модернизировали и 
установили имеющийся центроваль
ный станок, что позволило вдвое уве
личить производительность труда на 
фрезеро'вке и центровке валов. Уста
новлены также гидрокопировальные 
станки. По предложениям участников 
смотра в них переделали копирные 
устройства, внесли другие новшества. 
Производительность труда на этих 
станках по сравнению с ранее дейст
вовавшими токарными станками 
выросла вдвое.

Устанавливаются два шлифо-валь- 
ных полуавтомата, на заводе изго
товляют для цеха накатный полуав
томат и другое высокопроизводитель
ное оборудование.

Но еще многое из того, что было 
предложено в ходе смотра и позво
лило бы значительно поднять выра
ботку на каждого работающего, 
ждет своего внедрения в производ
ство.
■ Это убедительно показала недавно 
состоявшаяся в цехе конференция 
проверки выполнения предложений, 
поступивших в ходе смотра.

От рабочих и инлсенерно^техниче- 
ских работников цеха поступило 40 
предлолсений. Это, как правило, круп
ные предложения, но внедрено из них 
пока лишь 8.

— Почему не работает балансиро
вочный, станок на экспофтйо-м участ
ке?'— спрашивают участники конфе
ренции.

— В ближайшее время поправим 
это дело, — неопределенно отвечает 
заместитель нача.чьника цеха тов. Би- 
блиенко.

А ведь потому, что станок долго 
не работает из-за небольшой неис
правности, электродвигатели для ба
лансировки приходится перевозить 
на другой участок. Сколько вре
мени теряется впустую!

В начале года на участках цеха 
скопилось несколько тысяч статоров 
с какими-либо изъянами. За корот
кое время бригада Екатерины Уваро
вой отремонтировала эти валявшиеся 
без дела статоры. Никто не подсчи
тал, какой вклад внесли скромные 
труженицы бригады в повышение 
производительности труда коллекти
ва цеха. А вк.лад этот немалый. Ведь 
в каждый статор вложен большой 
труд моторостроителей. Раньше стато
ры лежали мертвым грузом в цеховых 
свалках. Руки девушек воскресили 
их к жизни.

П О Д А Н О  С О Р О К , В Н Е Д Р Е Н О  В О С Е М Ь ...
Конференция проверки выполнения в первом 

механосборочном цехе завода 
Сибэлектромотор'

А вот к роторам в цехе по-прежне
му пренебрежительное отношение. 
Несколько тысяч роторов с большими 
и малыми изъянами в беспорядке ва
ляются в разных местах цеха. На
сколько бы возросла производитель
ность труда в цехе, если бы все эти 
роторы привести в порядок! Но в це
хе от забракованных (часто по вине 
сборщиков первого сборочного) рото
ров просто отмахиваются.

— Некогда*этим заниматься, — 
заявил на конференции мастер тов. 
Андреев.

Такую же позицию занимают и 
руководители цеха. А ведь рабкоры 
еще в конце января указывали на эту. 
бесхозяйственность.

Не осуществлены и многие другие 
предложения. Чего проще сделать де
ревянные настилы? Но их не сдела
ли. А ведь и они имеют прямое отно
шение к росту производительности 
труда. Из-за того, что статоры и ро
торы сваливают прямо на пол, мно
гие из них приходят Б негодность.

Участники конференции предъяви
ли серьезные претензий руководите
лям служб завода.

В цехе установлены 
три новых высокопроиз
водительных агрегатных 
станка. Монтаж их длит
ся уже четвертый месяц, 
но агрегаты до сих пор 
бездействуют. Около них 
установлен заводской 
«Крокодил» со стихами:

Ездили в Каховку 
заводские «сваты».

Закупили линию стан
ков-автоматов.

Привезли, поставили 
на виду у всех.

И решили: точка, ос
настили цех.

Далее следуют нелест
ные слова в адрес заме
стителя главного инже
нера завода тов. Черняка, 
главного механика тов.
Реутова, главного техно
лога тов. Муравьева. Но 
и вмешательство завод
ского «Крокодила» не по
могло. Станки монтиру
ются очень медленно, не 
спешат и с изготовлени
ем оснастки для этих высокопроизво
дительных агрегатов.

Притчей во язьщех на заводе (да 
не только на заводе) стал' подвесной 
конвейер, протянувшийся почти че
рез весь цех, на сооружение которого 
затрачено более ста тысяч рублей. 
Уясе было несколько «окончатель
ных» сроков пуска его в эксплуата
цию. Но огромная металлическая ма
хина застыла над цехом, словно па
мятник техническому консерватизму 
его творцов.

Многие наиболее крупные предло
жения, виесенные в цехе в ходе смот
ра, получили силу приказа. Они во
шли в специальное распоряжение, 
подписанное руководителями завода в 
конце февраля. Есть в этом распоря
жении и сроки, и ответственные ис
полнители. Нет одного — настоящей 
ответственности исполнителей за 
осуществление предписанного руково
дителями завода. Это видно из того, 
что почти все мероприятия, которые 
согласно этому распоряжению уже

должны быть осуществлены, сорваны. 
Не закончен монтаж рольганговых 
устройств для сборки электродвигате
лей, не организован один из двух уча
стков для ремонта электродвигателей. 
Неужели такая участь постигнет и 
те мероприятия, срок выполнения ко
торых еще не истек?

И руководителям цеха, и руководи
телям завода яснее ясного, что высо
кая культура производства — залог 
повышения производительности тру
да. Но делается в этом направлении 
очень немногое. Намечали капиталь
но отремонтировать полы, по грани
цам участков провести белые линии, 
скрасить оборудование в светлые то
на. Но ничего не сделано, хотя сроки, 
определенные в рамгоряжеиии по за
воду, уже прошли.

— У нас становится традицией, — 
разводит руками тов. Библиенко,,. — 
до'вольно прохладно относиться к 
распоряжениям руководителей заво
да. Руководителей цехов и служб 
приходится буквально упрашивать,

чтобы они выполнили тот или иной 
приказ директора или главного инже
нера.

Очень тревожный сигнал! Директор 
завода тов. Извеков и главный инже
нер тов. Горулев, видимо, должны 
так действовать, чтобы их указания 
не пополняли паиюи бумаг, а вопио- 
щались в конкретные дела.

Конференция проверки показала, 
что в цехе не добились главного в 
ходе смотра — практической отдачи 
от поступивших предложений. Це' 
ховой штаб по проведению смотра и 
постоянно действующее производст
венное совещание приняли совмест
ное решение. В нем определены сроки 
и исполнители принятых предложе
ний. Надо сделать так, чтобы это ре
шение не постигла судьба • ранее 
принятых решений и распоряжений. 
Каждое предложение, напрашленное 
на повышение пр0'изводятельн1ости 
труда, должно в самое короткое вре
мя воплотиться в полезные дела.

Е. МИХАЙЛОВ.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ
---------------------------------------------- —̂ ----------------------------------

Прошло четыре года...

Вот об этих новейших агрегатных станках шла речь на конференции провер
ки выполнения. Четвертый месяц механики и электрики монтируют эти станки, а 
конца монтажа пока не видно... Фото Ф. Хитриневича.

С Т Р О И Т Е Л И
— Д Е Т Я М

За последние четыре года, про
шедших со дня предыдущих выбо
ров в Верховный Совет СССР, 
учебная площадь школ города Кол- 
пашево расширилась на 400 мест. 
Построено четыре просторных 
спортивных зала, две школьные 
мастерские.

И в пригородной зоне шло 
школьное строительство: построе
но 6 семилет1Ц1х школ на 
1.400 мест, одна С1)едняя 
школа рабочей молодежи на 
200 мест, 10 начальных школ на 
455 мест. Дети колхозников, ры- 
бажов получили пять KHTepaaToiB 
при школах. Выстроено четыре но
вые школьные мастерские. К че
тырем сельским школам пристрое
но 14 классных комнат на 520 
мест.

Большую заботу о строительст
ве школ проявляет коллектив Кол- 
пашевското леспромхоза комбина
та «Томлес». В поселке Песчаное 
им построены восьмилетняя школа 
и илернат на 80 мест, столовая 
для детей и мастерская, две на
чальные школы. Многое сделано 
коллективами Нарымской сплав
ной конторы, Кетского лесозавода.

Прекрасное здание восьмилет
ней школы с центральным отопле
нием построила Ново-Ильинская 
ремонтно-эксплуатационная ■ база 
в поселке Озерное. Учащиеся и 
учителя школ iNSM 2 и И  г. Еоя- 
пашево, Тогурской средней шко
лы, Ново-Ильинской семилетней 
школы помогали в строительстве 
спортивных залов и учебных поме
щений.

Растет сеть и дошкольных дет
ских учреждений. За это время в 
г. Еолпашево открыты 4 детских 
сада на 350 мест. В Типсине, Но- 
во-селове. Ново- и Отаро-Еоротки- 
не и других селах района открыто 
16 детских садов, в KOToipbix вос
питывается 445 детей.

Л. КУЗНЕЦОВ,
депутат Колпашевского город
ского Совета депутатов тру

дящихся.

Четыре года тому назад здесь был 
пустырь. В 1958 году сюда пришли 
первые строители, и этот уголок се
ла Еожевниково неузнаваемо преоб
разился: здесь выросли просторные 
больничные корпуса, подсобные по
мещения, жилые дома для обслужи
вающего персонала больницы. В ны
нешнем году больничный городок бу
дет сдан в эксплуатацию, и населе
ние Еожевниковского района полу
чит хорошо оборудованное медицин
ское учреждение.

Мно1о перемен произошло в районе 
за последние четыре года. Сельские 
медицинские пункты открыты в се
лах Тека, Могильники, Ерестная и 
Сараино.

За это время в районе построено 
и строится 20 клубов, 5 библиотек 
и 2 красных уголка.

Строительство культпросветучреж- 
дений ведут некоторые колхозы рай
она. Силами членов сельхозартели 
имени XXII съезда ЕПСС в деревне

Ерестная и поселке Сознание постро
ены клубы, а в Советской Деревне и 
Посенье красные уголки. Еолхоз 
имени XXI съезда ЕПСС построил три 
сельских клуба. Сдан в эксплуатацию 
клуб в деревне Молчаново.

В деревне Хмелевка колхоз «Про
гресс» построил клуб на 200 мест, а 
сейчас строит клуб и биб.лиотеку в 
деревне Песчано-Дубровке.

В селе Еожевниково расширено по
мещение театра народного творчества.

За четыре года в районе построено 
13,8 километра гравийных дорог, 8 
мостов, 29 магазинов, две пекарни.

Человеку, который не был в нашем 
районе год—два, сразу бросаются в 
глаза большие и радостные переме
ны. Растут и хорошеют села, радуют 
глаз новые здания, меняется облик 
колхозной деревни.

М. ПЕШКОВ, 
заведующий общим отделом 
Кожевниковсного рвйисполкомв.

Учитель—мастер 
и энтузиаст

По следам 
смотра Специализировать  

предприятия местной промышленности
Под таким заголовком в нашей 

газете 6 февраля были опубликова
ны материалы рейдовой бригады 
рабкоров, в которых вскрывались 
серьезные недостатки в работе Бак- 
чарского райпромкомбината. Участ
ники рейда предложили для улучше
ния работы райпромкомбинатов об
ласти специализировать их на вы
пуске определенных видов продук
ции.

Начальник областного управления 
MeciHoli промышленности тов. Доку
кин сообщил, что факты, изложен
ные в материалах рейда рабкоров, 
полностью цодтвердились.

Управление местной промышлен
ности Томского облисполкома наме
тило меры для оказания помощи 
Вакчарскому райпромкомбгшату. 
Предусматривается механизировать 
многие трудоемкие операции в цехах 
комбината. Для механизации работ 
при изготовлении кирпича райпром-

коыоинату выделены узкоколейные 
рельсы, два транспортера, экскава
тор, для механизации лесозаготовок 
— бензомоторные пилы «Дружба».

Управление местной промышлен
ности приняло меры для специали
зации некоторых предприятий об- 
.частп. Для изготовления валяной 
обуви управ.чение специализирует 
четыре предприятия: Томскую сапо
говаляльную фабрику, сапоговаляль
ную фабрику «Красный пимокат» 
Томского района, Кожевниковский 
райпромкомбипат и Асиповский гор- 
промкомбинат. Все производствен
ные процессы при изготовлении ва- 
•ляной обуви на этих предприятиях 
в текущем году будут полностью 
механизированы.

Б других райпромкомбинатах об
ласти намечается изготавливать ва
ляную обувь только из шерсти мест
ных ресурсов. Для лучшего обслу
живания населения целесообразно в

каждом районе сохранить небольшие 
цехи по переработка такой шерсти 
на валяную обувь.

Специализируются мебе.чьные це
хи и предприятия.

Решено разборную мебель выпу
скать лишь на мебельных предприя
тиях г. Томска и Колпашевского гор- 
промкомбината и завозить отсюда во 
все районы области. Мебельный цех 
Асиповского промкомбината решено 
специализировать на выпуске стуль
ев. Во всех райпромкомбинатах бу
дет изготавливаться простейшая ме
бель для более полного удовлетворе
ния нужд населения, а также ме
бель для детских учреждений и школ 
районов. Некоторые мебельные цехи 
промкомбинатов будут выпускать де
тали мебели для поставки их ме
бельным фабрикам'Томска. Некото
рые цехи намечено специализиро
вать на выпуске школьных парт, 
столярных верстаков и т. д.

Мы идем по коридору школы 
рабочей молодежи № 7 г. Томска. 
В глаза бросается ярко оформлен
ное объявление: «Внимание! За
нятие химического кружка со
стоятся в 6 часош вечера...»

В объявлении рассказывается 
о программе занятия. Л рядом с 
объявлением — стенная газета 
«Химик». Б ней члены химическо
го кружка делятся своими впечат-' 
лениями о предыдущих кружко
вых занятиях.

В другом номере «Химика» 
учащиеся рассказывают об экс
курсии в г. Еемерово, которая бы
ла проведена в зимние каникулы 
учителем химии Геннадием Сер
геевичем Николаевым. Учащиеся 
посетили ряд химических пред
приятий Еемеровского совнархоза.

Сколько ярких, незабываемых 
впечатлений привезли учащиеся 
оттуда! И, об этом рассказывает 
школьная стенная газета.

Нельзя пройти и мимо стендов 
электрифицированных химических 
игр,- «Знаешь ли ты .химию?» и 
«Путешествие по химии». Рядом 
с ними витрина «Е 250-летию со 
дня рождения Ы. В. Ломоносова». 
Дальше — витрина-яризьш: «Изу
чайте химию!», где выделены сло
ва академика Несмеянова: «В 
ближайшее время химик выступит 
как творец новых невиданных по 
свойствам и разнообразию мате
риалов... Для молодежи здесь це
лое золотое дно увлекательной ра
боты!»

А вот и стенд «Химия в нашей 
школе». Фотографии рассказыва
ют о занятиях химического круж
ка, о его активных участниках, о 
сделанных ими приборах и моде
лях.

Даже стены школьного коридо
ра рассказали о многом. И вся эта 
большая работа веде'гся людьми, 
которые совмещают обучение в 
школе с работой на производстве. 
Еакой неисчерпаемый источник 
энтузиазма, силы и энергии! Нуж

но было суметь открыть его и на
править в определеиное русло. Это 
и смог сделать учитель хжии  
Г. С. Николаев. Молодежь 
проявляет большой интерес к пред
мету, который он ведет.

Мы на уроке химии в 10-м 
классе. Тема урока— «Введение в 
курс органической химии». Еоро- 
тенькое, написанное сухим акаде
мическим языком введение в тему 
«Органические вещества» дано в 
учебнике для 10-го класса. Но 
скуки на уроке нет. Все ученики 
с 'большим интересО'М слушают 
учителя.

Он рассказывает об углероде.
И вот яркая, красивая вспыш

ка магния; вверх поднимается 
рой черных рыхлых хлопьев угле
рода (магний был подожжен на 
деревянном брусочке).

Излагая материал о первых 
синтезах органических веществ, 
учитель вскрывает реакционную 
сущность виталистического уче
ния.

Ярко, эмоционально рассказы
вает учитель о значении,синтеза 
органических веществ, о значении 
химии.

— Химия играет О'громную роль 
в создании материальцо-техниче- 
ской базы коммунизма, — про
должает учитель. — В Программе 
партии записано: «Одна из круп
нейших задач — всемерное раз
витие химической промышленно
сти».

Неразрывная связь обучения и 
воспитания характернщ для 
учителя. Не наставником, чи
тающим скучные нравоучения, а 
старшим, много знающим и опыт
ным другом стал Геннадий Серге
евич для ОБОИХ учеников.

Это и обеспечивает ему успех 
в работе.

Г. ГОБОВА,
заведующая кабинетом химии
института усовершенствования
учителей.

ПОРОШКОВАЯ МЕТАЛЛУРГИЯ
Зайдите в механический цех любо

го из заводов г. Томска. Вы увидите 
десятки токарных, .сверлильных 
и фрезерных станков, на кото
рых изготавливаются тысячи дета
лей. Однако человеку непосвященно
му будет казаться, что все эти стан
ки изготавливают.... стружку. Сталь
ная, бронзовая, дюралевая, она не
прерывным потоком сползает с ме
таллорежущих станков. Стружкой 
загромождены проходы, горы струж
ки ржавеют на заводских дворах.

Часто отходы металла в стружку 
составляют 50— 60 процентов, а в 
некоторых случаях, при изготовле
нии сложных деталей, в стружку 
уходит до 70 процентов металла.

В докладе на XXII съезде ЕПСС 
Н. С. Хрущев отметил, что в целом 
по стране ежегодные потери металла 
в стружку составляют более 4 мил
лионов тонн.

Многие специалисты ищут пути 
сокращения отходов при обработке 
металла. Разрабатываются новые ме
тоды точного литья и штамповки.

Все шире используются возможно
сти порошковой металлургии, метал
локерамики. На них и хочется оста
новиться. Их преимущества перед 
другими методами изготовления дета
лей не ог.раяичиваются экономией 
черных и цветных металлов (сниже
ние отходов до 5— 7 процентов). Ис
пользование метода порошковой ме
таллургии приводит к высвобожде
нию металлорежущих станков и ра
бочих, к значительному увеличению 
производительности труда и сниже
нию себестоимости продукции.

Метс.1 порошковой металлургии 
заключается в том, что изготовляют 
порошки, смешивают их в определен- 

- ной пропорции, прессуют детали и 
нагревают их до температур, которые 
значительно ниже, точки плавления

получаемого продукта.
В результате можно получать де

тали не только не уступающие по 
своим свойствам изготовленным, дру
гими способами, но и такие, которые 
нельзя получить никаким другим 
способом.

Методом металлокерамики можно 
готовить несколько тысяч наименова
ний изделий: конструкционных, ан
тифрикционных и фрикционных, кон
тактов, магнитов, изделий из твердых 
сплавов и тугоплавких соединений.

В 1959— 1960 годы инештут ме
таллокерамики и специальных спла
вов Академии наук УССР совместно с 
работниками - совнархозов и пред
приятий обследовал промышленные 
предприятия УССР. Результаты об
следования показали, что потреб
ность промышленности УССР в ме
таллокерамических изделиях состав- 
.чяет 7699 наименований с годовым 
выпуском 161,6 миллиона штук. 
Обследование промышленных пред
приятий Ленинградского совнархоза 
выявило потребность в металлокера
мических изделиях на 67 заводах 
(1109 наименований изделий с годо
вым выпуском 44,3 миллиона 
штук).

Была рассчитана и экономическая 
эффективность внедрения металлоке
рамических изделий.

В настоящее время на предприяти
ях Украины на изготовление только 
20 тысяч конструкционных и анти
фрикционных деталей, рекомендуе
мых к замене металлокерамическимн 
изделиями, расходовалось более 40 
тысяч тонн металла, из которого по
ловина превращалась в стружку. 
Еще боЛее низки коэффициенты по
лезного использования металла при 
изготовлении деталей: из бронзы — 
44 процента, из латуни — 42 про
цента, из никеля — 38,5 процента.

Аналогичная картина выявлена и на 
предприятиях Ленейвнархоза.

Для замены- этого количества дета
лей потребуется 17,8 тысячи метал
локерамических изделий (включая 
вес технологических потерь).

Таким образом, помимо экономии 
значительного количества металла 
снижается вес деталей на 10 про
центов. Ероме того, обеспечивается 
замена дефицитных цветных метал
лов, расходуемых в основном на про

изводство антифрикционных дета
лей. дешевыми пористыми железо
графитовыми изделиями.

Применение технологических про
цессов порошковой металлургии обес
печивает резкое сокращение произ
водственного цикла изготовления де
талей и снижает трудоемкость этого 
изготовления. Технологический про
цесс сводится к 4— 5 стандартным 
операциям, что открывает широкие 
возможности для его автоматизации, 
организации поточных линий.

Согласно материалам обследования 
промышленности Ленинградского 
совнархоза, средняя годовая выра
ботка одного рабочего при изготовле
нии деталей по существующей техно
логии составляет 2,6 тонны. Годовая 
выработка одного рабочего при про
изводстве этих же деталей методами 
порошковой металлургии составляет 
6 тонн. Производительность труда 
одного рабочего, занятого в металло
керамическом производстве, возра
стает по сравнению с существующей 
в 2,3 раза. Если учесть различие 
удельных весов металлокерамиче
ских и компактных изделий, то фак
тически производительность увели
чивается в 2,5 раза.

Значительный рост производитель
ности труда сокращает потребность в 
рабочих. Вместо 850 человек, заня
тых в настоящее время на изготов

лении заменяемых деталей, при вве
дении метода порошковой металлур
гии потребуется всего лишь 333 че
ловека. Таким образом, высвобо
ждается 5 1 7 'человек, что составляет 
60,8 процента. И, следовательно, 
квалифицированные кадры токарей, 
фрезеровщиков, лекальщиков могут 
быть использованы в других отрас
лях промышленности.

Благодаря тому, что формообразо
вание металлокерамических изделий 
осуществляется, в основном путем 
прессования, а их дополнительная 
механическая обработка применяется 
лишь в отдельных случаях, при из
готовлении деталей методом порош
ковой металлургии сокращается по
требность в металлорежущих стан
ках. Подсчеты показывают, что вне
дрение металлокерамических изделий 
позволит высвободить 80— 90 про
центов станочного парка, занятого 
в настоящее время производством 
этих деталей.

Важнейшим показателем, характе- 
.ризующим экономические преимуще
ства изготовления деталей методом 
порошковой металлургии, является 
экономия в стоимостном выражении.

Средняя стоимость 1 тонны дета
лей конструкционного назначения по 
существующей технологии составляет 
1,65 тысячи рублей и антифрикци
онных— 3,58 тыс. рублей. Средняя 
стоимость производства 1 тонны 
этих же деталей методами порошко
вой метал.лургии составит соответст
венно 0,5 и 0,4 тыс. рублей. Приве
денные данные показывают, что се
бестоимость 1 тонны металлокерами- 

.ческих конструкционных деталей в 
3,2 раза ниже, чем компактных, а 
антифрикционных — в 9 'раз.
. Указанные преимущества стиму
лируют непрерывное развитие порош
ковой металлургии, причем темпы

роста в некоторых случаях поистине 
феноменальны. В качестве примера 
можно привести рост количества вы
пускаемых металлокерамических де
талей в автомобильной промышлен
ности, где в соответствии с семилет- 
юш планом намечается увеличение 
объема производства металлокерами- 
чеекпх автомобильных деталей в 
1965 году по сравнению с 1960 го
дом в 8 раз.

Однако порошковая мета.тлургия 
еще не получила достаточного разви
тия и, в частности, в Сибири метал
локерамические детали изготавлива
ются лишь на отдельных предприя
тиях.

По нашему мнению,, имеются воз
можности для развития этого про
грессивного метода и на предприяти- 
,ях Томского совнархоза.

Исследования в области металлоке
рамики проводятся в лабораториях 
Сибирского физико-технического ин
ститута, в политехническом институ
те и в других учреждениях Томска. 
Привлекая сотрудников этих учреж
дений, Томский совнархоз мог бы по 
примеру совнархозов Украины и Ле
нинграда провести обследование по
требностей своих предприятий в ме- 
таллО'Керамичесюих изделиях.

Металлокерамические порошки 
можно изготавливать из отходов про
изводства или получать из других 
экономических районов в соответст
вии с планом кооперированных по
ставок. Естати, в Советскбм Союзе в 
настоящее время ряд крупных пред
приятий приступил к изготовлению 
металлокерамических порошков.

Сложного оборудования для орга
низации участка порошковой метал
лургии не требуется. Вопрос о необ
ходимости организации такого участ
ка в Томском совнархозе уже под- 
нйыался на страницах газеты «Ерас- 
ное знамя» инженером Лепечевым 
И. Г. (в начале 1960 года). Одна
ко, насколько нам известно, за 
это время никаких шагов к внедре

нию металлокерамики на предприя
тиях Томска не предпринято. Вызы
вает удивление инертное отношение 
руководителей совнархоза и промыш
ленных предприятий города к этому 
прогрессивному методу.

Другим существенным достижени
ем металловедческой науки за по
следние годы явилась разработка 
нового метода повышения прочност
ных характеристик сплавов, ме
тод называется термомеханической 
обработкой. Сущность его заклю
чается в высокотемпературной де
формации стальной заготовки, ког
да она находится в состояний 
так называемого аустенита, с не
медленной закалкой ,по окончании 
деформирования. Такая обработка 
дает несравненно более высокие ме
ханические свойства стали по срав
нению с обычной закалкой! В неко

торых случаях наблюдалось повыше
ние прочности, почти в полтора раза. 
Одна из разновидностей такой обра
ботки приводит к существенному по
вышению ударной вязкости, сниже
нию порога хладноломкости и с успе
хом используется для устранения об
ратимой и необратимой отпускной 
хрупкости.

В перспективе этот метод упрочне
ния может дать еще больший эф
фект. Есть основания ожидать повы
шения прочности стали до 700 кило

граммов на 1 квадратный миллиметр. 
В настоящее время в этом направ
лении интенсивно ведутся работы. 
Вместе с тем уже сейчас термическая 
обработка с успехом внедряется на 
ряде передовых предприятий Сверд
ловска, Челябинска и других городов. 
Полузаводские эксперименты прове
дены на Еузнецком металлургическом 
комбинате.

Хотя внедрение термомеханической 
обработки требует некоторого пере
оборудования термических цехов, 
можно уверенно сказать, что это пе
реоборудование не будет дорогостоя
щим и, безуслоБио, ряд заводов

г. Томска, применив такую обработ
ку, получит существенное улучше
ние качества своей продукции.

Хотелось бы обратить внимание 
на возможность повышения стойко
сти абразивных материалов, широко 
используемых на томских заводах.

Еак показали исследования, про
веденные в лаборатории металлогра
фии Сибирского физико-технического 
института, порошковые абразивные 
материалы и шлифовальные круги 
на керамической связке, подвергну
тые термовакуумной обработке, зна
чительно увеличивают прочность и 
стойкость в процессе работы.

Сущность метода термовакуумной 
обработки абразивных материалов 
заключается в удалении примесей, 
ухудшающих, механические свойства 
абразивных зерен, в улучшении гео
метрии этих абразивных материалов, 
а также в определенном воздействии 
на связку.

Есть основания ожидать, что ис
пользование в шлифовальных стан
ках автоматической подачи абразив
ных материалов, подвергнутых вы
шеуказанной обработке, приведет к 
значительному увеличению стойкости 
абразивного инструмента, скорости 
обработки и улучшению чистоты об
рабатываемых деталей. ■

В настоящее время проводится 
опытно-промышленная проверка это
го метода на Томском подшипнико
вом заводе.

К. САВИЦКИЙ, 
заведующий кафедрой физики 
твердого тела Томского уни
верситета, профессор доктор;

В. КУЛИКОВ, 
заведующий лабораторией ме

таллографии СФТИ; старший 
научный сотрудник;

• Ю. КОГАН, 
старший инженер проблемной 
лаборатории физики твердого 

тела;
М. ИЛЮЩЕНКОВ, 

аспирант.
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Ш Ш м

в Комитете по разоружению
ЖЕНЕВА, 20 марта. Спец корр. 

ТАСС А. Кислое передает: Пятое 
заседание Комитета 18-ти госу
дарств по разоружению проходило 
сегодня в женевском Дворце наций 
под ' председательством министра 
обороны Индии К, Менона. На за-̂  
седании выступили представители 
Великобритании, Румынии, Шве
ции и Индии.

Заверив членов Комитета, что 
английская делегация уполномоче
на заключить соглашения, которые 
приведут к «началу действитель
ного физического разоружения», 
министр иностранных дел Велико
британии Хьюм заявил, что пора, 
наконец, перейти от общих слов о 
желательности мира к делу.

Однако его выступление в целом 
не свидетельствует о желании 
английской делегации действитель
но перейти от слов к делу и за
няться конкретной разработкой до
говора о всеобщем и полном раз
оружении. Полностью поддержав 
выдвинутые государственным сек
ретарем США Д. Раоком предло
жения, в подготовке которых, по 
его словам, Англия принимала 
самое непосредственное участие, 
Хьюм выдвинул на первый план 
различные частичные меры, а так
же вопрос о контроле. От репшния 
этого вопроса, заявил министр ино
странных дел Англии, прежде все
го зависит успех работы Комитета 
18-ти государств по разоружению.

Затем слово было предоставлено 
министру иностранных дел Румын
ской Народной Республики К. Мэ- 
неску. Главной задачей Комитета, 
сказал он, должна быть разработка 
договора о всеобщем и полном раз
оружении.

Чрезвычайно важным для даль
нейшей работы Комитета, продол
жал министр иностранных дел Ру
мынии, является то, что с самого 
начала он имеет в своем распоряже
нии реальный и конкретный совет
ский проект договора, который мо
жет служить основой для положи
тельного решения проблемы раз
оружения. Проанализировав поло
жения этого проекта, сказал К. Мэ- 
неску, наша делегация считает, что 
он полностью отвечает требованию 
эффективности.

Остановившись далее на предло
жениях, выдвинутых Д. Раском, 
К, Мэнеску заявил, что эти предло
жения должны быть уточнены и 
дополнены американской делегаци
ей. Однако, продолжал он, нельзя 
не заметить, что в противополож
ность советскому проекту договора, 
который предусматривает уже на 
первой стадии полную ликвидацию 
средств доставки ядерного оружия, 
американские предложения, преду
сматривая только частичное сокра
щение подобных средств, не могут 
обеспечить устранение угрозы вой
ны, т. к. большая часть средств до
ставки сохраняется. Тот же самый 
вывод можно сделать и о предло
жении прекратить производство 
расщепляющихся материалов и пе-

Пристальное 
внимание 

к советским 
предложениям

ЛОНДОН, 20 марта. (ТАСС). 
Советское предложение о создании 
подкомитета из представителей 
СССР. США, Англии и Франции с 
тем, чтобы продолжить усилия для 
достижения соглашения о прекра
щении испытаний ядерного оружия, 
лондонские газеты расценивают как 
шаг вперед на переговорах в Же
неве.

Большинство английских газет в 
своих сообщениях из Женевы уде
ляет этому предложению главное 
внимание, сообщая также и о дру
гих предложениях, сделанных от 
имечш советской делегации заме
стителем министра иностранных 
дел Советского Союза В. А. Зори
ным на вчерашней пресс-конферен
ции.

Газеты «Дейли мейл» и «Дейли 
миррор» в своих заголовках указы
вают на улучшение перспектив пе
реговоров II результате советских 
предложений. «Г-н Хрущев кладет 
начало оттепели в Женеве», — за
являет «Дейли мейл». «На перего
ворах намечается оттепель»,—гла
сит заголовок газеты «Дейли ге
ральд».

Газета «Дейли экспресс» в ре
дакционной статье заявляет; «Пред- 

, лагая поручить фактическую работу 
Женевского совещания четырем 
ядерным державам, Россия идет на 
подлинную уступку». Газета при
зывает французское правительство 
пиинять участие в предложенных 
переговорах.

Специальный корреспондент га
зеты «Таймс» в Женеве называет 
предложение СССР «достойным 
внимания» и пишет, что «западным 
державам всегда казалось, что это 
лучший метод для обсуждения во
проса о запрещении испытаний». 
По словам корреспондента, англий
ская и американская делегации 
одобряют это предложение.

Корреспондент газеты «Дейли 
мейл» Джон Дикки в сообщении из' 
Женевы называет предложение о 
создании подкомитета четырех 
ядеркых держав «первым конкрет
ным шагом вперед со времени пре
кращения в январе совещания по 
вопросу о прекращении ядёрных' 
испытаний».

редать определенные количества 
урана-235 для использования в 
мирных целях, поскольку такая ме 
ра не затрагивает существующих 
запасов ядерного оружия.

Отметив далее, что в американ
ских предложениях ничего не гово
рится о ликвидации военных баз на 
чужих территориях, представитель 
Румынии остановился на проблеме 
контроля и подчеркнул, что харак
тер, методы и объем контроля дол
жны полностью соответствовать ха
рактеру и объему конкретных мер 
по разоружению на каждой стадий 
процесса разоруженил. По мнению 
румынской делегации, меры конт
роля, предложенные Советским Со
юзом, полностью отвечают этим 
требованиям.

Важным вкладом в решение 
проблемы разоружения и устране
ния опасности войны, заявил далее 
К. Мэнеску, могут быть и регио
нальные мероприятия, в том числе 
н создание зон, свободных от ядер
ного оружия. Он напомнил в этой 
связи неоднократно выдвигавшееся 
Румынской Народной Республикой 
предложение о превращении Бал
кан в зону мира, свободную от 
атомного оружия, установок для за
пуска ракет н иностранных военных 
баз.

Заключительную часть выступ
ления министр иностранных дел 
Румынской Народной Республики 
посвятил вопросам дальнейшей ра
боты Комитета. Он предложил, что
бы: а) Комитет иа своих пленарных 
заседаниях без промедления при
ступил к анализу советского проек
та договора о всеобщем и полном 
разоружении, а также других пред
ложений, представленных Комите
ту: б) все предложения о частич
ных мерах, направленных на смяг
чение напряженности в отношениях 
между государствами, были пере
даны в подкомитет, в который вхо
дили бы представители всех госу
дарств, участвующих в работе Ко
митета по разоружению, при усло
вии, что работа подкомитета не бу
дет отвлекать внимание от решения 
главной проблемы, а именно всеоб
щего и полного разоружения; и 
в) учитывая, что вопрос о запреще
нии ядерного оружйя особенно бес
покоит общественное мнение, был 
создан подкомитет ядерных дер
жав (СССР, США, Англии и 
Франции), который рассмотрел бы 
шаги в этом направлении. Если 
Франция не пожелает участвовать 
в работе этого подкомитета, сказал 
он, то остальные три участника 
должны без нее приступить к поис
кам решения проблемы запрещения 
испытаний ядерного оружия раз и 
навсегда.

В кратком выступлении министр 
иностранных дел Швеции Э. Унден 
поддержал предложение о проведе
нии неофициальных консультаций 
между членами Комитета. Он вы
сказался также в пользу параллель
ного изучения вопросов, связанных 
с соглашением о всеобщем и пол
ном разоружении, и вопросов, име
ющих опношенпе к частичным ме
роприятиям и могущих, по его мне
нию, служить базой для компро
мисса. Министр иностранных дел 
Швеции напомнил в этой связи, в 
частности, о своем предложении'о 
том, чтобы атомные державы взяли 
на себя обязательство не переда
вать ядерное оружие третьим стра
нам, а те отказались бы от попыток 
приобрести такое оружие.

Последним на сегодняшнем за
седании с речью выступил предста
витель Индии — министр обороны 
К. Меной.

Никакие частичные соглашения, 
подчеркнул он, не могут заменить, 
всеобщего и полного разоружения, 
которое является важнейшим воп
росом современности. Напомнив об 
опасных аспектах гонки вооруже
ний, К. Мёнон указал на настоя
тельную необходимость быстрого 
заключения соглашения о разору
жении- и создания - мира без- войн. 
Основой для такого соглашения, по 
его мнению, мог бы послужить до
кумент типа советского проекта до
говора. Менон подверг критике тех, 
IOO в своих выступлениях пытался 
увести Комитет в сторону от реше
ния главной стоящей перед ним 
задачи — всеобщего и полного 
разоружения, сосредоточив внима
ние Комитета на частичных меро
приятиях. Вместе! с тем, заявил он, 
пег никаких причин ждать выработ
ки соглашения о всеобщем и пол
ком разоружении и не решать по- 
■ложнтельно таких вопросов, как 
выработка мер против дальнейшего 
распространения ядерного оружия, 
создание зон, свободных от такого 
оружия, замораживание вооруже
ний на их нынешнем уровне. В 
этой связи он поддержал идею о 
создании подкомитетов для рас
смотрения частных вопросов.

Большое место в выступлении 
индийского представителя было 
уделено вопросу о необходимости 
немедленного заключения договора 
о запрещении ядерных испытаний.

К, Менон поддержал мнение о 
возможности создания системы 
контроля над прекращением испы
таний ядерного оружия при помо
щи национальных средств.

После выступления К. Менона 
и утверждения обычного очень 
краткого коммюнике для печати 
заседание,,было закрыто.

Предстоящий референдум 
во Франции

П осл ан и е п р е з и д е н т а  д е  Г олля  п а р л а м е н т у

ПАРИЖ. 20 марта. (ТАСС). 
Президент де Голль требует для 
себя новых расширенных полномо
чий. Это требо.вание выражено в 
его послании парламенту, который 
собрался сегодня утром на чрезвы
чайную сессию в связи с заключе
нием франко-алжирских соглаше
ний в Эвиане.

Президент подчеркивает в своем 
послании важность соглашений о 
«прекращении огня» и о самоопре
делении Алжира. Он указывает на 
трудности, которые «возникают 
сейчас и могут возникнуть в бу
дущем не только Б том, что касает
ся положения большого числа лю
дей и многих вещей, но и в обла
сти общественного порядка и без
опасности государства».

Де Голль заявляет, что глава го
сударства и правительство долж
ны располагать «средствами для 
разрешения в мельчайших деталях 
проблем, которые будут возникать 
по мере применения» соглашений.

Поэтому он объявляет о своем 
решении «поставить на референдум 
законопроект, одобряющий прави
тельственные заявления от 19 мар-

С о х р а н и т ь
б д и т е л ь н о с т ь

ПАРИЖ, 20 марта. (ТАСС). Тру
довая Франция горячо приветствует 
подписание франко-алжирских сог
лашений. Мощными собраниями, 
митингами и манифестациями вы
разили свою радость французские 
и алжирские трудящиеся, работаю
щие на многих французских пред
приятиях.

Это удовлетворение чувствова
лось повсюду: на заводах, в ма
стерских, в жилых кварталах. На 
одном из предприятий парижского 
пригорода Роменвиль рабочиегал- 
жирцы пригласили к себе своих 
французских товарищей, чтобы вме
сте с ними отметить победу миро
любивых сил над колониализмом.

В митинге, который состоялся в 
Тулузе, приняли участие, по сооб
щению газеты «Юманите», 10 ты
сяч человек.

Выступавшие на митингах в Ту
лузе и в других городах ораторы 
призывали французский и алжир
ский народы проявлять постоянную 
бдительность, следить за точным 
выполнением условий соглашений, 
пресекать преступные действия фа
шистов из «секретной вооруженной' 
организации».

та 1962 г., разрешающий прези
денту республики подписывать в 
будущем акты относительно сот
рудничества Франции и Алжира, 
если в результате самоопределения 
будет создано независимое алжир
ское государство, и, наконец, — до 
тех пор, пока в этом случае не бу
дут созданы в Алжире алжирские 
органы государственной власти, — 
принимать путем приказов или дек
ретов Совета министров все меры, 
связанные с применением упомя
нутых заявлений».

В Национальном собрании после 
оглашения послания президента 
республики премьер-министр Дебре 
выступил с заявлением от имени 
правительства. Он изложил вкрат
це историю франко-алжирских пе
реговоров и содержание соглаше
ний, заключенных в Эвиане.

Затем заседание было прервано.

ОБРАЩЕНИЕ БЕН ХЕДДЫ  
И АЛЖИРСКОМУ НАРОДУ

ТУНИС, 19 марта. (ТАСС). В 
обращении к алжирскому народу 
председатель Временного прави
тельства Алжирской Республики 
Бен Хедда сообщил, что в Эвиане 
заключено общее соглашение, что 
условия подписанных соглашений 
«соответствуют неоднократно про
возглашавшимся принципам рево
люции:

1. Территориальная целостность 
Алжира в его нынешних границах, 
что т.'сключает открытую и;ш скры
тую попытку раздела северной ча
сти Алжира и что исключает так
же всякую попытку отторгнуть от 
нашей страны принадлежащую ей 
Сахару.

2. Алжирское государство будет 
обладать всеми атрибутами сувере
нитета, включая национальную 
оборону и дипломатию, само будет 
определять курс своей политики— 
как внутренней, так и внешней.

3. Признано единство алжирско
го народа. Франция Ьтказывается 
от своей концепции Алжира, раз
битого на отдельные общины. На
конец, признана национальная са
мобытность алжирского народа с 
его арабо-исламской культурой...

4. Признание Времейного прави
тельства Алжирской Республики 
как единственной стороны, веду
щей переговоры от ‘имени алжир
ского народа, и как его подливно
го представителя — стало реаль
ным фактом».

«Алжирское государство, — 
сказал далее Бен Хедда. — сво
бодно изберет свои собственные 
институты и выберет политический 
и социальный строй, который оно 
сочтет наиболее 'соответствующим 
своим интересам. В международ
ном плане оно определит и будет 
вполне суверенно проводить из
бранную политику. Это будет де
мократическое государство. Оно 
безоговорочно подпишется под 
международной Декларацией прав 
человека. Его институты будут 
основаны на демократических 
принципах и на равенстве полити
ческих прав всех граждан, без ра
совой или религиозной дискрими
нации».

Бен Хедда остановился далее на 
статусе европейского населения 
Алжира.

■ Переходя к военным вопросам, 
ой указал, что они «были урегули
рованы с учетом перспективы эва
куации французских вооруженных 
сил.' Огромный военный потенциал 
Франции в Алжире, включая лич
ный состав и технику, будет эва
куирован в соответствии с точным 
календарным планом.

Несмотря на наличие в Алжире 
базы Мерс-эль-Кебир, продолжал 
Бен Хедда, мы останемся верными 
политике нейтралитета и неучастия 
в блоках, недавно сформулирован
ной в Белграде.

Председатель ВПАР остановил
ся также на экономическом сотруд
ничестве с Францией. Это сотруд
ничество будет основано на равен
стве и взаимном уважении сувере
нитета обеих стран, так же как на 
принципах взаимной выгоды и соб
людения интереерв обеих наций. 
Это сотрудничество будет распро
страняться на экономическую, тех
ническую, финансовую и культур
ную области. В нынешних департа
ментах Оазис и Саура (сахарские 
департаменты — Прим, ред.) сот
рудничество выразится, в частно
сти, в создании паритетного техни
ческого органа, имеющего задачей 
содействовать освоению природных 
богатств. Этот орган будет открыт 
для соседних стран. В рамках аг
рарной реформы предусматривает
ся вклад Франции для возмещения 
убытков поселенцев.

Говоря о переходном периоде. 
Вен Хедда отметил, что заключен
ное соглашение предусматривает,

в частности, «создание BpeivieHHOft 
исполнительной власти и местной 
вооруженной силы, назначение 
верховного комиссара Франции в 
Алжире, который заменит гене
рального делегата; освобождение 
заключенных и интернированных 
лиц, ликвидацию лагерей пере.ме- 
щенных лиц, возвращение алжир
ских беженцев и лиц, высланных 
из Алжира, к их очагам. Во время 
переходного' периода французская 
армия прекратит всякие операции 
и воздержится, от всех действий, 
могущих воспрепятствовать сво
бодному .изъявлению народной во-_, 
ли. ' Наци'онально-освобо'дптельная 
армия сохранит'свое вооружение, 
структуру и кадры в районах свое
го расположения.

Переходный период требует 
максимальной бдительности, под
черкнул Беи Хедда. «Прекращение 
огня — это еще не мир, опасность 
велика, и фашистско-расистские 
орды ОАС в отчаянной попытке 
сол'раиить «французский Алжир» 
попытаются вновь залить страну 
кровью. До сих пор французские 
гражданские и военные власти бы
ли в большей или меньшей степе
ни сообщниками ОАС. В высших 
интересах мира и сотрудничества 
между нашими двумя странами 
этому сообщничеству должен 
быть положен конец... ВПАР, яв
ляющееся гарантом алжирского 
суверенитета и выразителем воли 
алжирского народа, будет продол- 
■жать осуществлять свои функции 
до создания алжирским нацио
нальным собранием, которое бу
дет избрано вскоре после референ- 
ду.ма, постоянного правительства».

Бен Хедда отметил, что «.неза
висимость является не конечной 
целью, а лишь средством, которое 
позволит изменить положение в 
нашей стране, которая из состоя
ния колониального застоя должна 
перейти в состояние свободной 
страны, ведущей борьбу за эконо
мическую реконструкцию и соци
альное освобождение».

Председатель ВПАР указал, что 
«переходный период является под
готовительным этапом перед обре
тением независимости, но еще не 
означает независимости в полном 
смысле слова. До тех пор, пока не 
провозглашена независимость, по
ка не создано государство, по'ка 
правительство свободного Алжира 
не вернется на национальную тер
риторию, народ, национально-ос
вободительная ар.мия, активисты 
долн{ны быть в состоянии мобили
зационной готовности. Мы ни в ко
ем случае не должны ослаблять 
своей бдительности во время пере
ходного периода. Все руководите
ли, все активисты остаются на сво
их постах».

«Алжир будет тем, чем мы ал
жирцы, хотим его видеть, — зая
вил в заключение Бен Хедда. — 
Наш народ, сильный своим един
ством, перед лицом всего мира, ко
торый следит за ним, будет продол
жать свою борьбу за достижение 
целей, за которые- отдали свои 
жизни сотни тысяч алжирских пат
риотов. Алжирский народ остается 
в состоянии боевой готовности с 
тем, чтобы французско-алжирские 
соглашения были честно воплоще
ны в жизнь Он уверен в поддерж
ке всех народов мира, включая 
французский народ...»

Первая Всеафриканская 
конференция 
крестьянских 
организаций

А К К Р А , г о  март а. (Т А С С ) .  В  сто
л и ц е  Р е с п у б л и к и  Г а н а  о т к р ы ла сь  
п е р в а я  В с е а ф р и к а н с к а я  к о н ф е р е н 
ц и я  к р е с т ь я н с к и х  о р г а н и з а ц и й ,  н а  
кот орой  присут ст вую т  д е л е г а ц и и  от 
16 а ф р и к а н с к и х  ст ран. К о н ф е р е н ц и я  
о бсуд ит  в о п р о с  о с о з д а н и и  а ф р и к а н 
с к о го  совет а р а б о т н и к о в  с е л ь с к о го  
х о зя й с т в а , в з а д а ч и  кот орого  будет  
вхо д и т ь  со д ей ст ви е  е д и н с т в у  ц е л е й  и  
д е й с т в и й  а ф р и к а н с к и х  к р е с т ь я н , а 
такж е р а зв и т и ю  с е л ь с к о г о  х о зя й с т в а  
и  с м е ж н ы х  о т р а слей  п р о м ы ш л е н н о 
сти.

О т к р ы ва я  к о н ф е р е н ц и ю , п р е зи д е н т  
Г а н ы  Ы к р у м а  з а я в и л ,  что д елега т ы  
д о л ж н ы  н айт и  пут и, чт обы п о л 
ност ью  п о к о н ч и т ь  с п р и м и т и в н ы м и  
м ет одам и в е д е н и я  с е л ь с к о г о  х о з я й 
ст ва U \C  к о л о н и а л ь н ы з 1 п р о ш л ы м ,  
о б р е к а в ш и м  а ф р и к а н с к и х  к р е с т ь я н  
н а  в е д е н и е  н а т у р а л ь н о г о  х о зя й с т в а  
и  н а с а ж д а в ш и м  по  в с е м у  к о н т и н е н 
ту м о н о к у л ь т у р ы .

С о з ы в  н ы н е ш н е й  к о н ф е р е н ц и и ,  
н а  ко т орой  д о л ж н а  быть с о зд а н а  
о б ъ е д и н е н н а я  а ф р и к а н с к а я  о р г а н и 
з а ц и я  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х  р а б о 
ч и х ,  с к а з а л  д а л е е  Н к р у м а ,  н е о с п о р и 
м о  д о к а зы в а ет , что ед и н ст во  А ф р и 
к и  я в л я е т с я  е д и н с т в е н н ы м  средст 
во м , га р а н т и р у ю щ и м  б у д у щ е е  н а ш е 
го кон т инент а .

Н е о к о л о н и а л и з м , п р о д о л ж а л  npe-i 
зи д ен т , о т ч а я н н о  борет ся , чтобы  
в н о в ь  уст ановит ь к о н т р о л ь  н а д  н а 
м и . В  б о р ь б е  с н е о к о л о н и а л и з м о м  
м ы  м о ж ем  н а д е я т ь с я  н а  у с п е х ,  е с л и  
т олько  о б ъ е д и н и м  н а ш и  у с и л и я .  Вот  
п о ч е м у  м ы  д о л ж н ы  ст рем ит ься к  а ф 
р и к а н с к о м у  ед и н с т ву .

Положение 
в Аргентине

БУЭНОС-АЙРЕС. 20 марта. 
(T,-VCC). Успех перонистской партии 
иа выборах 18 марта вызвал обост
рение внутриполитической обста
новки в стране. В результате вы
боров правительственная партия — 
«гражданско-радикальный союз не
примиримых» ~  потеряла абсолют
ное большинство в национальном 
конгрессе. По предварительным 
данным, эта партия будет иметь в 
палате депутатов 75 мест из 192 
вместо 102 мест,жоторыми она рас
полагала до выборов. Перонисты 
будут иметь :43 места В' палате "де
путатов. Иеронистские кандидаты в 
губернаторы победили в 10 провин
циях из 14, где проводились выбо
ры, в том числе в самой крупной 
провинции — Буэнос-Айресе.

По сообщениям печати, вчера 
руководители вооруженных сил по
требовали от президента Фрондиси 
направить правительственных упол
номоченных в те провннции, где пе- 
ронистские кандидаты получили 
большинство голосов, чтобы не до
пустить вступления в должность но
вых губернаторов. Эти уполномо
ченные уже направлены в пять про
винций. Одновременно объявлено, 
что министр внутренних дел Аль
фредо Витоло подал в отставку. Его 
обязанности будет выполнять ми
нистр обороны Хусто Вильяр.

ИЗВЕЩЕНИЯ
29 марта в помещении редакции 

газеты «Красное знамя» состоится 
отчетно-выборное собрание Томско
го отделения Союза журналистов 
СССР.

Начало в 2 часа дня.

22 марта, в 7 часов вечера, в

областном лектории (проспект им. 
Ленина. 75) состоится занятие фа
культета международной жизни го
родского народного университета 
культуры. Тема: «Куба сегодня». 
Читает т. Нечухрин Н, Н.

Организована выставка, посвя
щенная Кубе.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Когда де
ревья были большими». Сеансы: 9, 
12-05, 2, 4, 5-55, 7-50, 9-45. Для 
детей — «Мишка-задира», «Лиса и 
Волк». Сеанс в 10-55. Зеленый зал 
— «Наш общий друг». Сеансы:
9- 15, 11-30, 1-45, 4, 6-15, 8-30,
10- 45. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Искатели сча
стья». Сеансы- 9-20, И , 12-40, 
2-20, 4, 5-40, 7-20, 9. 10-35. Зал 
кинохроники — «Амвросий Буч- 
ма». Сеансы; 9. 10, 5. Художест
венный фильм «Наш общий друг». 
Сеансы; 11. 1, 3, 6, 8, 10. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
мультипликационные ч фильмы: 
«Ключ», «Разные колеса». Сеан
сы: 9-30, 10-40, 11-55, 1-10, 2-25, 
Кинолекторий «Физкультура и 
спорт». Сеанс в 3-40. Художествен
ный фильм «Над Тиссой». Сеансы; 
5-20, 6-55, 8-30, 10-05..

Кинотеатр н.мени И. Черных. 
Большой зал — «Месть». Сеансы: 
10, 12, 2, 4, 6, 8, 10. Малый зал — 
«Наш общий друг». Сеансы: 1-50, 
4-05, 6-20, 8-35, 10-50.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Дорога испытаний». 
Сеансы: 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Любовь и второй пилот». 
Сеансы: 4 4 5 , 6-10. 8-05, 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Ви
сокосный год». Сеансы; 7, 9. «Де
сять тысяч мальчиков». Сеанс в 5 
час) вечера.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

22 марта — «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 22 марта 

12.30. Концерт. «Для тех, кто 
работает в вечерней смене». 13.00.
Новые научно-популярные фильмы. 
18.30. Говорят участники мартов
ского Пленума ЦК КПСС. 18.45. 
«Жизнь замечательных музыкан
тов». Никколо Паганини. 19.55. По 
страницам литературных журна
лов. «Жизнь дописывает очерк». 
20.20. «Сибирь на экране». 20.30. 

! Эстрадные дуэты. 20.45. Телевизи
онные новости, 21.00. Киноповесть 
«Жизнь изменилась».

Вокзальному отделению Госбан
ка требуется машинистка.

Обращаться; г. Томск, улица 
Пушкина, 34.

Мебельной фабрике «Чо 1 требу
ются: грузчики, жестянщик, сле
сарь, пожарник и рабочие на строи
тельство.

Обращаться: г. Томск, проспект- 
имени Ленина, 215- 2 — 1

Томский педагогический инсти
тут проводит встречу окончивших 
институт с научными работниками 
и студентами: 25 марта, в 19 ча
сов — вечер встречи. 26 марта, в 
16 часов — заседания методиче
ских секций, которые проводятся 
на факультетах.

Приглашаются все окончившие 
институт.

РЕКТОРАТ,

Томскому гортопебыту требует
ся заведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 30. ; 2 —2

Томский эксплуатационный уча
сток объявляет набор на курсы ко
чегаров и шкиперов.

Обучающиеся специальности ко
чегаров обеспечиваются общежити
ем. . ■' ■ :

Здесь же требуются матросы на 
теплоходы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20. отдел кадров.

Томской карандашной фабрике 
требуются: рабочие в цехи (мужчи
ны и женщины), слесари-ремонтни
ки и электромонтеры.

Обращаться; г. Томск. улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

БЕРЕГАИТЕ
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!

i  П ри с б р а с ы в а н и и  с н е г а  с  к р ы ш  д о м о в  не  п о в р е ж д а й т е
й -------------------------------------------в о з д у ш н ы е  л и н и и  з л в к т р о п е р в д а ч .

На сбрасывание снега вблизи электрической линии
I  нужно получить разрешение в электросети Томскэнерго
i  (гор. Томск, Конная площадь, 10, телефон 53-14)

Управлению карьерами' требуют
ся на постоянную работу: мотори
сты, слесари, газоэлектросварщик, 
рабочие, экскаваторщики, токари, 
бульдозеристы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

Гр-н Веклеенко Петр Наумович, 
проживающий в г. Томске, улица Во
допроводная, 25, возбуждает дело , о 
расторжении брака с гр-кой Веклеен
ко Анастасией Ивановной, проживаю
щей в Томской области. Пышнино- 
Троицкий район, Ежинский сельский 
Совет.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Пышкино-Троицкого рай
она.

С п орт

«Золотые»
призеры

в I960 году в Томске разыгрыва
лось первенство «Спартака» по лыж
ному двоеборью и прыжкам на лы
жах с трамплина. Звание сильней
шего двоеборца общества завоевал 
тогда москвич Геннадий Калакуц
кий. В проходивших недавно сорев
нованиях на томском трамплине, 
организованных Центральным сове
том «Спартака», Г. Калакуцкий 
вновь удержал звание чемпиона об
щества по двоеборью и был удостоен 
золотой медали.

с

т

Чемпионом «Спартака» по прыж
кам на лыжах с трамплина стал на 
сей раз молодой спортсмен из Казах
стана Владимир Сологуб. Он успеш
но выступал также в состязаниях 
сильнейших прыгунов Казахстана ф 
столицы республики Алма-Аты. Там 
оп впервые выполнил норму масте
ра спорта. В. Сологуб показал ма
стерский результат и в Томске.

На снимках: «золотьге» призеры 
«Спартака» — В. Сологуб (внизу) и 
москвич Г. Калакуцкий.

Фото А. Стаценко 
и Ф. Хитриневича.

Новый рекорд 
рысака Хлопка

Орловский рысак i Хлопок — не 
случайно любимец томичей, энтузиа
стов конного спорта. Прошлым ле
том под управлением мастера-наезд
ника Н. Н. Метелена он установил 
на Томском ипподроме новые рекор
ды: на 1.600 м—2 мин. 08,2 сек. и на 
2.400 — 3 мин. 11 сек. Хлопок в 
межобластных конноспортивных со
ревнованиях, показав высокую рез
вость, предрешил судьбу кубка Си
бири в пользу томичей.

Недавно орловский рысак вновь 
порадовал высокими результатами. 
Оспаривая первенство у сильнейших 
соперников — Пикета, Шелка, 
Тамбурина, он прошел 1.600 мет
ров снежной беговой дорожки за 
2 мин. 17 сек. 'Управлял им Г. А. 
Скорниченко.

Это — новый рекорд зимнего се
зона. ' В. ЧИКИШЕВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Коллектив управления Лес- 
снабсбыта» с прискорбием изве
щает о смерти

КРЮКОВА 
Михаила Григорьевича, 

последовавшей 20 марта по
сле продолзкительной болезни и 
выражает соболезнование семье.

Вынос тела состоится 22 мар
та, в 2 часа дня, из квартиры по
койного (г. Томск, поселок Черё- 
мошники, удица Пермская, 
1 «а»).

Гр-ка Визгавлюст Мария Алексеев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Шевченко, 39, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Визгав- 
люстом.. Иваном, Степановичем., про
живающим в г. Томске,' переулок
Курский, 23. 

Де:[елр будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Жаркова Ефросинья Семенов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Большая Подгорная, 31, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Жарковым Александром Николаеви
чем. проживающим в г. Томске, ули
ца Пушкина. 32.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

‘ W
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